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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о Пленуме Центрального Комитета
Коммунистической партии Советского Союза

Н а вечернем заседании 2 0  ноября  1 9 6 2  года на 
П ленум е вы ступи л и  товарищ и: А . П. Волков (предсе
датель Государственного  ком итета  Совета М и нистр ов  
С С С Р  по вопросам труда й заработной платы ), 
Ш . Р. Рашидов (первы й секретаре» Ц К  К П  У зб е ки с та 
на), Н. Я. Мамай (бригадир ком байновой бригады  
ш ахты  «С уход ол ьская»  1 треста «К ра снод он - 
у го л ь » ), Д . А . Кунаев (первы й секретарь Ц К  К П  К а 
захстана), М. В. Куликова (по м о щ н и к мастера И в а 
новской  пр яд и л ьн о -тка ц ко й  ф абрики  имени Д зе р ж и н 
ского ), В. Ю . Ахундов (первы й секретарь Ц К  К П  
А зеобайдж ана).

21 ноября 1 9 6 2  года на П ленум е Ц ентрального

К ом итета  К П С С  прод олж алось обсуж дение доклада 
го ’варищ а Н . С. Х р у щ е в а  «Р азвитие  э ко н о м и ки  
С С С Р  и партийное руковод ство  народны м  хо зяй 
ством » .

Н а утреннем  заседании в ы ступи л и  товарищ и: 
В. В. Гришин (председатель В Ц С П С ), В. А . Смирнов 
(судо сб ор щ и к Б а л ти й ско го  завода, гор . Л енинград ), 
В. П. Мжаванадзе (первы й секретарь Ц К  К П  Г р у 
зии), Е. А . Долйнюк (звеньевая ко л хо за  им ени  X X I I  
съезда К П С С , Т ерн о пол ьская  область У С С Р ), Г. И. 
В оробьев (первы й секретарь  К ра сн о д а р ско го  кр а й ко 
ма К П С С ), И. И. Бодюл (первы й секретарь  Ц К  К П

М олдавии), В. В. Кротов (директор  У р а л ь с ко го  заво
да тяж е л о го  м аш иностроения имени О рд ж он и ки д зе , 
гор. С вердловск), А . П. Ляшко (первы й секретарь 
Д о н е ц ко го  обком а К П  У кр а и н ы ), Б. П. Бещев (М и 
ни стр  путей  сообщ ения С С С Р ), А . М. Школьников 
(первы й секретарь В ол го гр ад ско го  обком а К П С С ). 
Г. М. Орлов (председатель Государственного  ком ите 
та Совета М ин истр ов  С С С Р  по лесной, целлю лозно- 
б ум а ж ной , деревообрабаты ваю щ ей пром ы ш ленности  
и  лесном у хозяй ству ).

П л е нум  избрал ком иссию  под председательством 
товарищ а Н . С. Х р ущ е в а  для подготовки  резолю ции 
П ленум а  Ц ентрального  Ком итета . •

Пленум Центрального Комитета КПСС
20 ноября в Москве в Большом 

Кремлевском дворце продолжал рабо
ту Пленум Центрального Комитета 
КПСС.

На утреннем заседании началось 
обсуждение доклада товарища 
Н. С. Хрущева «Развитие экономики 
СССР и партийное руководство народ
ным хозяйством».

Первым в прениях выступает пер
вый заместитель Председателя Бюро 
ЦК КПСС по РСФСР тов. Г. И. Воро
нов. Все мы понимаем, говорит он, 
что настоящий Пленум Центрального 
Комитета станет важной вехой в 

' славной истории Коммунистической 
партии, будет иметь громадное зна
чение для дальнейщего победоносного 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

За последние годы наша партия, 
по-ленински смело ломая старые, от
жившие организационные формы, 
неуклонно совершенствовала партий
ное: и государственное руководство 
народным хозяйством. Особенно боль
шую роль сьшрало создание совнар
хозов и производственных колхозно
совхозных управлений. Однако жизнь 
идет вперед, практика коммунисти
ческого строительства выдвигает но
вые задачи, новые требования, и на
до постоянно заботиться о дальней
шем совершенствовании всей системы 
управления хозяйством.

Борьба за создание материально- 
технической базы коммунизма не
обычайно увеличила размах хозяй
ственной работы, отмечает оратор. 
Во всех отраслях народного хозяй
ства происходят крупнейшие каче
ственные сдвиги. Новое содержание, 
новый уровень развития нашей эко
номики требуют и новых организа
ционных форм руководства. Вот по
чему исключительно велико значе
ние постановки на данном Пленуме 
по инициативе Н. С. Хрущева вопро
са о развитии экономики СССР и 
партийном руководстве народным хо
зяйством.

Тов. Воронов докладывает Плену
му о предложениях по организацион
ной перестройке партийных и совет
ских органов Российской Федерации. 
На территории нынешних областей и 
краев РСФСР предполагается образо

вать 45 ’самостоятельных обкомов и 
крайкомов партии по руководству 
промышленным производством и 45 
—  по руководству сельскохозяйст
венным производством, в  несколь
ких областях, где преобладает либо 
промышленность, либо сельское хо
зяйство, намечается иметь один об
ком партии. В автономных республи
ках предлагается образовать единые 
обкомы партии, создав в большинстве 
из них Бюро по руководству промыш
ленным производством и Бюро по ру
ководству сельскохозяйственным 
производством.

Предполагается иметь 765 терри
ториальных производственных уп
равлений. Вместо сельских райкомов 
партии намечается образовать пар
тийные комитеты территориальных 
производственных управлений.

В настоящее время в РСФСР на
считывается 394 горкома и 233 го
родских райкома партии, осуществля
ющих руководство партийными орга
низациями промышленности, тран
спорта, строительства и городского 
хозяйства. Эти партийные комитеты, 
по мнению тов. Воронова, целесооб
разно сохранить. Кроме того, имеется 
в виду создать 57 новых горкомов, 
которые объединят партийные орга
низации промышленных предприятий 
городов и поселков, расположенных 
в пригородной зоне. Для руководства 
партийными организациями пред
приятий и строительных, объектов, 
расположенных в сельской местно
сти, будут образованы партийные ко
митеты по руководству промышлен
ным производством.

Изменяется и структура областных 
и краевых комитетов партии. В обко
мах и крайкомах по руководству 
промышленным производством и в 
обкомах и крайкомах по руководству 
сельскохозяйственным производст
вом предполагается избрать по два 
секретаря и иметь соответствующие 
отделы.

Будет проведена также перестрой
ка советских органов. В краях и об
ластях намечается избрать по два 
самостоятельных Совета ■ депутатов 
трудящихся и их исполкомы, а в ав
тономных республиках сохранить 
Верховные Советы, их президиумы и 
Советы Министров.

Большой успех оперы 
Верди „Фальстаф"

МОСКВА, 20 ноября. (ТАСС). Сегодня Большой театр СССР показал 
москвичам и участникам Пленума ЦК КПСС свой новый спектакль —' 
оперу Д. Верди «Фальстаф». Написанная в последние годы жизни замеча
тельного'итальянского композитора, эта комическая опера по неистощи
мому остроумию, лсизнерадостности, цельности замысла и своеобразию 
музыкального языка считается одним из лучших произведений Верди.

Именно поэтому новая постановка ГАБТ привлекла внимание широкой 
театральной общественности, вызвала большой интерес любителей музыки.

Искрящаяся смехом,, безудержным весельем, изобилующая сменой ко
мических, и лцрических сцен —  такой увидели москвичи оперу в поста
новке главного режиссера театра Б. А. Покровского. Артисты В. Т. Нечи- 
пайло (Фальстаф), В. А. Валайтис (Джон Форд), Т. А. Милашкина (Алиса 
Форд) и другие создали образы, радующие сценической выразительностью 
и рельефностью. Великолепное звучание оркестра (дирижер к'. Ш . Ме- 
лик-Пашаев), легкое красочное оформление художника В. Ф. Рындина 
создали опере заслуженный успех.

На спектакле присутствовали товарищи Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, 
А. П. Кириленко, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, Д . В. Подгорный, Д. С. По
лянский, М. А. (Суслов, Н. С. Хрущев, Ш . Р. Рашидов, В. В. Щербицкий. 
П. Н. Демичев, Л. Ф. Ильичев, А. Н. Шелепин.

ПАМЯТИ М. И. КАЛИНИНА
МОСКВА, 20 ноября. (ТАСС). Про

шло 87 лет со дня рождения выдаю
щегося деяте.чя Коммунистической 
партии , и Советского государства 
М. И. Калинина. Этой дате было по
священо . сегодня расширенное засе
дание-ученого совета музея М. И. 
Калинина.

На заседание пришли старые боль
шевики, родственники «всесоюзного

старосты», представители молодежи 
столицы. Сообщение «М. И. Калинин 
о роли общественных организаций, в 
социалистическом строительстве» 
сделал заведующий отделом музея
А. Б. Герман. С воспоминаниями вы
ступили старые члены партии Н. П. 
Богданов, Д. В. Романовский, П. Я. 
Гуров, работавшие вместе с М. И. 
Калининым.

Вместо 67 ныне существующих 
совнархозов в республике будет соз
дано 22— 24 совета народного хо
зяйства укрупненных экономических 
районов. Строительство выделяется в 
самостоятельную отрасль, организу
ются крупные территориальные 
строительные объединения. Для ру
ководства ими при Совете Министров 
РСФСР образуется республиканский 
совет по строительству.

Тов. Воронов останавливается да
лее, на некоторых итогах и задачах 
развития промышленности и сельско
го хозяйства Российской Федерации. 
С начала семилетки производство 
промышленной продукции в респуб
лике возросло на 42 процента вместо 
36 процентов, предусмотренных 
контрольными цифрами. Особенно 
быстро развиваются тяжелая про
мышленность, химия, машинострое
ние и строительная индустрия.- Боль
шой рост достигнут в выпуске това
ров народного потребления. Непре
рывно растет технический уровень 
производства.

Вместе с тем в работе промышлен
ности республики имеются крупные 
недостатки, неудовлетворительно ис
пользуются имеющиеся резервы и 
возможности. В Федерации в прошлом 
году только по совнархозам 2.600 
предприятий не выполнили государ
ственных планов. За десять месяцев 
этого года таких предприятий имеет
ся 2.280, или 20 процентов. Очень 
низок коэффициент загрузки обору
дования на машиностроительных за
водах. Он в среднем по республике не 
превышает 1,6. Если бы коэффициент 
сменности довели до 2,5, то смогли 
бы увеличить производство продук
ции на 30— 35 процентов. Партий
ные и  хозяйственные органы рес
публики примут неотложные меры к  
тому, чтобы устранить недостатки в 
руководстве промышленностью и 
строительством.

Затем тов. Воронов говорит, что 
по сравнению е 1953 годом объем 
заготовок хлеба в республике возрос 
в два раза. Некоторых успехов доби
лись и животноводы. На 10 ноября 
государству продано 3,8 миллиона 
тонн мяса —  на 397 тысяч тонн 
больше, чем за тот же период прош
лого года.

Нынешний год по условиям погоды 
был неблагоприятным. Случись это 
раньше, подчеркивает тов. Воронов, 
мы оказались бы в тяжелом положе
нии. Поднять уровень производства 
продуктов земледелия и животновод
ства в этих сложных условиях позво
лили прежде всего решительные ме
ры, принятые ЦК КПСС, а также пар
тийными, советскими и сельскохозяй
ственными органами Федерации для 
устранения серьезных недостатков в 
развитии сельского хозяйства. Колхо
зы и совхозы порвали путы траво
польной системы, пересмотрели 
структуру посевных площадей. По 
сравнению с прошлым годом площа
ди под зерновыми возросли почти на 
7 миллионов гектаров, увеличились 
посевы зернобобовых, сахарной 
свеклы. За счет уменьшения площа
дей под травами, сокращения чистых 
паров и вовлечения новых земель до
полнительно получено более 400 мил
лионов Шудов зерна. Колхозы и сов
хозы все больше переходят к  интен
сивному откорму скота, улучшают 
структуру стада. По сравнению с 
прошлым годом число коров увеличи
лось на 1.083 тысячи.

Однако мы не можем довольство
ваться достигнутыми результата,ми. 
Колхозы и совхозы Российской Феде
рации располагают богатейшими ре
зервами, которые используются пока 
неудовлетворительно. Можно и нуж 
но гораздо более быстрыми темпами 
наращивать производство зерна, мя
са, молока и других продуктов. Важ
нейшей народнохозяйственной зада

чей, как и прежде, остается неуклон
ный рост производства зерна. Г. И. 
Воронов говорит, что рубеж Россий
ской Федерации на 1963 год по зерну 
^  продать государству 2 ,5— 2,6 
миллиарда пудов. Рубеж этот не из 
легких, но вполне реален. Для этого 
надо и дальше совершенствовать 
структуру посевных площадей, под
нимать урожайность полей, улуч
шать организацию производства.

В заключение тов. Воронов гово
рит: Мы заверяем Центральный Ко
митет нашей партии, что партийные 
организации Российской Федерации, 
улучшая руководство промышленно
стью, строительством и сельским хо
зяйством, сделают все, чтобы добить
ся новых успехов в развитии эконо
мики, . улучшении партийного руко- 

-водства народным хозяйством респуб. 
лики.

Слово предоставляется первому 
секретарю ЦК КП Украины Н. В. 
Подгорному. Он говорит, что Пле
нум рассматривает вопрос, имеющий 
исключительно важное значение для 
быстрейшего построения коммунисти
ческого общества в нашей стране. 
Новые мероприятия ЦК по дальней
шему коренному улучшению руко
водства народным хозяйством, несом
ненно, найдут широкий отклик и 
одобрение. И это понятно, ибо они 
отвечают потребностям нового этапа 
коммунистического строительства, 
создают благоприятные возможности 
для дальнейшего, еще более мощно
го развития инициативы коммуни
стов, всех трудящихся, поднимают 
выше роль и ответственность всей 
партии за осуществление величест
венной программы, принятой истори
ческим ХХП съездом КПСС.

Тов. Подгорный отмечает, что в ре. 
зультате перестройки управления 
промышленностью и строительством, 
приеденной в 1957 году, эти важ
нейшие отрасли народного хозяйства 
стали работать значительно лучше. 
За 4 года семилетки, по предвари
тельным данным, объем промышлен
ного • производства на Украине воз
растет на 45 процентов против 38 
процентов, предусмотренных конт
рольными цифрами сеиилетнего пла
на. Сверх заданий семилетки за эти 
годы будет выпущено продукции на 
миллиарды рублей. Контрольные 
цифры будут превышены по добыче 
железной руды, выплавке стали, про
изводству сельхозмашин, минераль-; 
ных удобрений, кожаной обуви и ря
ду других видов продукции. Улучши, 
лись качественные показатели рабо- 
тьшпредприятий и строек. Введено в 
действие свыше 600 крупных пред
приятий, среди, них —  горнообогати
тельные комбинаты, тепловые элек
тростанции, заводы «большой, хи
мии», крупнейшие в мире доменные 
и мартеновские печи, мощные про
катные станы. В этом году Украина 
вьгпустит промышленной продукции 
почти столько же, сколько выпуска
лось перед войной всем Советским 
Союзом.

Партийные организации республи
ки, претворяя в жизнь решения мар
товского Пленума ЦК КПСС, достигли 
также определенных успехов в сель
ском хозяйстве. Несмотря на неблаго
приятные погодные условия, сложив
шиеся в этом году на Украине, во 
многах хозяйствах выращен непло
хой урожай. По республике в целом 
продано государству 638 миллионов 
пудов зерна, и  хотя установленный 
план закупок несколько не выполнен, 
они превысили на 85 миллионов пу
дов закупки в одном из самых , уро
жайных 1958 году и на 121 мил
лион пудов среднегодовые закупки 
за предыдущие пять лет. В трудных 
условиях нынешнего года колхо.зы и 
совхрзы добились та ки х , результатов 
благодаря решительному улучшению 
структуры посевных площадей, иско
ренению остатков травопольной си
стемы земледелия. За счет сокрашс

* 1

ния площадей под травами, малоуро- 
ягайными культурами и чистыми- па
рами посевы кукурузы  и гороха рас
ширены в текущем году свыше чем 
на 2 миллиона гектаров, а всего с 
1953 года дополнительно занято бо
лее урожайными культурами 9 мил
лионов гектаров. Только посевы к у 
курузы с 1,8 миллиона гектаров воз
росли до 1() миллионов гектаров, что 
стало главным резервом дальнейшего 
увеличения валовых сборов зерна и 
обеспечения скота кормами.

Возросли производство и сдача 
продукции животноводства. В срав
нении с прошлым годом на 23 про
цента увеличилась продажа мяса и 
на 20 процентов —  яиц.

Успехи, достигнутые на Украине, 
как и в других союзных республи
ках, говорит Н. В. Подгорный, бес
спорны. Однако они могли быть зна
чительно большими, если бы полнее 
использовались огромные внутренние 
резервы социалистической экономики 
и не допускалшсь серьезные недостат
ки  в руководстве хозяйством. При 

перевыполнении плана промышлен
ностью республики в целом значи
тельное количество предприятий не 
справляется с заданием; с начала 

года они недодали продукции на 223 
миллиона рублей; допущено некото
рое отставание и в производстве от
дельных видов продукции, и по ро
сту производительности труда. Нема
ло колхозов и совхозов неудовлетво
рительно эксплуатируют технику, 
слабо внедряют достижения науки и 
передовой опыт.

Центральный Комитет КПСС, про
должает тов. Подгорный, пришел к 
правильному выводу, изложенному в 
докладе на настоящем Пленуме, о 
том, что назвела необхп,димость ор- 
гайизапионнпй перептвойки руквввд- 
ства народным хозяйством со сторо
ны партийных органов как в центре^ 
так и на местах.

В настоящее время павтийные ко
митеты занимаются той или иной 

отраслью наро.дного хозяйства не си
стематически. Об этом свидетельству
ет практика работы большинства пар
тийны х, комитетов; нашей республи
ки. Например, , показатели работы 
угольных шахт Яонецвой области го
ворят о том, что в летний период, 
когда внимание партийных комите
тов сосредоточивается преимущест
венно на сельскохозяйственных рабо
тах, уровень овганизаторской и по- 
.читической работы на шахтах сни
жается. ухудшается трудовая и про
изводственная дисциплина, планы и 
обязательства не выполняются.

Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии Украины внес в ЦК 
КПСС предложения но перестройке 
партийных, советских и хозяйствен
ных органов в республике. Для обес
печения единого руководства всем 
хозяйственным и культурньга строи
тельством в республике имеется в 
виду сохранить в ЦК КП Украины 
Президиум, и создать Бюро ЦК по ру. 
ководству промышденностью и Бюро 
ЦК по вуководству сельским хозяй
ством. В . 19 областях считаем целе
сообразным создать обкомы партии 
по руководству промышленностью и 
отдельно обкомы партии по руковод
ству сельским хозяйством. В этих об
ластях намечается создать также по 
два облисполкома с отделами для ру
ководства экономикой, культурой, 
просвещением и другими соответст
вующими отделами. В остальных ше
сти областях республики, где, объем 
промышленного и сельскохозяйствен
ного производства небольшой, имеет
ся’ в виду существенных изменений 
в областном звене не делать.

Внесено предложение одновремен
но провести укрупнение администра
тивных экономических районов: вме
сто 14 иметь их семь.

(Продолжение на 2-й стр.).

Суслов М. А. —  член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС.
(Фото5оро1ни1ма ТАСС),

ТОВАРИЩУ МИХАИЛУ 
АНДРЕЕВИЧУ СУСЛОВУ
Центральный Комитет Коммунистической партии Советскогв Союза и 

Совет Министров СССР горячо приветствуют Вас, видного деятеля Ком
мунистической партии Советского Союза и международного коммунисти
ческого движения, в день Вашего шестидесятилетия.

Ваш повседневный труд во имя торжества марксистско-ленинских идей, 
во имя победы коммунизма высоко ценится партией, трудящимися нашей 
страны.

От всего сердца желаем Вам, дорогой Михаил Андреевич, многих лет 
здоровья и плодотворной деятельности на благо нашего великого народа.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Труда

У к а з
Президиума Верховного Совета СССР

О присвоении товарищу Суслову М. А. 
звания Героя Социалистического
в  связи с шестидесятилетием со дня рождения члена Президиума ЦК 

КПСС, секретаря ЦК КПСС товарища Суслова М. А. и отмечая его большие 
заслуги перед Коммунистической партией и Советским государством при
своить товарищу Суслову Михаилу Андреевичу звание Героя Социалисти
ческого Труда с вручением ему ордена Ленина и золотой медали «Серп и 
Молот».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
.20 ноября 1962 года.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СОЮЗА СОВЕТСКИХ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК

В связи с распоряжением прези
дента США Дж. Кеннеди об отмене 
карантина (блокады) в отношении 
Республики Куба- и в связи с наме
тившейся возможностью завершения 
ликвидации последствий опасного 
кризиса, возникшего в районе Кариб- 
ского моря, на основе договорен
ности, достигнутой между Председа
телем Совета Министров Союза ССР 
Н. С. Хрущевым и президентом США 
Дж. Кеннеди, Советское ■ правитель
ство дало указание Министру оборо
ны С()СР Маршалу Советского Союза 
Р. Я. Малиновскому о проведении 
с 21 ноября 1962 года следующих 
мероприятий: ■

■1.- ракетным' войскам. межконти
нентального и стратегического назна
чения..с полной, боевой готовности 
перрйти к  норма.Льной'боевой подро- 
товке и деятельности: '

2. зенитно-ракетной обороне стра
ны и истребительной авиации ПВО с 
полной боевой готовности перейти к  
нормальному образу своей деятельно-, 
сти и боевой подготовке;

3. отменить состояние боевой го
товности для стратегической авиа
ции;

4. военно-морским силам, перейти 
на нормальную боевую подготовку, 
а подводному флоту возвратиться в 
места своей постоянной дислокации;

5. отменить состояние повышен
ной боевой готовности в сухопутных 
войсках;

6. отменить задержание увольне
ния из Советской Армии старших 
возрастов в ракетных войсках стра
тегического назначения, войсках 
противовоздушной -обороны страны и 
на подводном флоте;- -

7. отменить задержку обычных от- 
■пуеков в Вооруженных Силах СССР.

В штабе Объединенных вооруженных 
сил стран Варшавского Договора

в связи с ослаблением напряжен
ности в. районе Карибского моря и 
связанным-с этим ослаблением на
пряженности в Европе главнокоман
дующий- Объединенными вооружен
ными силами стран Варшавского До
говора Маршал Советского Союза

Гречко А. А. 21 ноября 1 9 6 2 -года 
дал указание об отмене ряда- мер, 
установленных 23 октября 1962 го
да, по повышению боевой готовности 
войск и флотов, входящих в состав 
Объединенных вооруженных сил. i

- j j lH 'a p c " ! "  в  п о л е  те*
Автоматическая межпланетная станция «Марс-1» продолжает 

свой полет.
За период с 12 ноября было проведено несколько сеансов радио

связи со станцией «Марс-1», во время которых по телеметрическим 
каналам были переданы научная информация, данные о работе сис
тем и агрегатов станции и были проведены траекторные измерения. 
Температура и давление в отсеках станции находятся в заданных 
пределах. Солнечные и химические батареи работают нормально.

В этих сеансах связи бортовые передатчики включались от про
граммно-временного устройства, управляющего работой бортовой 
аппаратуры, а также по радиокомандам с Земли.

Радиосвязь со станцией устойчивая.
Во время проведения последнего сеанса связи, 20 ноября с. г., 

станция находилась от Земли на расстоянии 6 миллионов 350 ты
сяч километров. 22 ноября в 8 часов московского времени автомати
ческая межпланетная станция «Марс-1»: будет находиться на гра
нице созвездий Рыси и Возничего и  ее астрономические координаты 
будут: склонение 45 градусов 10 минут, прямое восхождение .?, ча
сов 17 минут, а расстояние до Земли 7 миллионов 22 тысячи кило, 
метров. (ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 22 ноября 1962 г. 275 (11859)

Пленум Центрального Комитета КПСС м

(Продолжение- Начало на 1-й стр.)

После осутцествления мероприя
тий, нотарые мы предусмотрели в 
своих предлод тениях, внесенных в
ЦК KUDC, пйздолжает оратор, на 
Украине будет ^создано примерно 250 
партийных коми твтов "производствен
ных колхознго-сйзхозных управлений 
и упразднено 58(( сельских райкомов 
партии.

Подобную перестройку имеется в 
виду произвести ш по пинии совет
ских органов.

Мы глубоко убегл’ Дены, ^^говорит 
тов. Подгорный, что щ \и  новой струк
туре партийных и советских органов 
будут созданы самые и ’агоприятные 
условия для значительнгто улучше
ния их деятельности, уси,пения руко
водящей роли, повышения' требова
тельности к  хозяйственным:^органи
зациям, мобилизации на этсхО основе 
резервов для дальнейшего лшщного 
подъема всей социалистичеекда эко
номики. Этому, несомненно, будет со
действовать и намечаемая перес^^рой- 
ка контроля за выполнение.м реше
ний партии и правительства, в осно
ву которого будут положены л е н т '-  
ские идеи.

Наряду с усилением 
руководства, указывает Н. В. Подгор
ный, мы будем также совершенство
вать и хозяйственное управление. 
Центральный Комитет Компартии Ук
раины поддержал почин Львовского 
совнархоза, создавшего производст
венное объединение со специа.дизаци- 
ей вошедших в него предприятий. 
Сокращено в два раза число мелких 
и за счет этого увеличилось количе
ство крупных специализированных 
строительных организаций.

Н. В. Подгорный, останавливаясь 
на одном из коренных вопросов ком
мунистического строительства —  по- 
вышенйи производительности труда, 
говорит, что хотя в этой области и 
проде.дана определенная работа, в 
республике недостаточно внедряются 
в производство достижения науки и 
техники, передовая технология, мед
ленно создаются новые виды машин, 
механизмов, материалов. В значи
тельной мере это объясняется распы
лением кадров по многим конструк
торским, научно-исследовательским и 
проектным организациям. Мы пол
ностью одобряем предложения об ук. 
рупнений, специализации и упорядо
чении подчиненности конструктор
ских, проектных и научно-исследова- 
те.дьсЁих организаций, а также пред
ложение по объединению в республи. 
ках и экономических районах строи
тельно-монтажных организаций, ко
торые будут работать на, подрядных 
нача.дах.

Новые мероприятия партии, гово
рит в заключение тов. Подгорный, 
несомненно, создадут условия для 
усиления ро.ди партийных комитетов 
и первичных организаций, более тес
ного сочетания организаторской и по. 
литической работы всей партии, уси
ления'ее связи с народом. А в этом, 
как известно, залог успеха в борьбе 
за претворение в ясизнь величествен
ной Программы КПСС. Руководст
вуясь решениями настоящего Пле

нума Центрального Комитета, комму
нисты Украины, как всегда сплочен
ные вокруг ленинского ЦК КПСС, 
сделают все, чтобы добиться еще 
больших успехов в ускорении разви
тия производительных сил, в обще
народном деле построения коммуниз 
ма.

Последнее десятилетие, говорит 
первый секретарь Московского город
ского комитета КПСС П. Н. Демичев, 
было периодом плодотворных поисков 
более совершенных форм и методов 
руководства народным хозяйством. 
Теперь уже все видят, как благо
творно сказались на всей нашей 
жизни те революционные изменения, 
которые проведены партией. Есть об
щая направленность и закономер
ность зтнх изменений. Все они сво
дятся к  тому, чтобы макси.мально 
развязать инициативу масс, совер
шенствовать руководство развитием 
экономики и культуры на основе 
марксистско-ленинской теории.

Новая, глубоко научная програм
ма, охватывающая вопросы развития 
экономики, все важнейшие разделы 
партийного. Советского строительст
ва, изложенная в докладе Н. С. Хру
щева, продиктована огромной ответ
ственностью за выполнение великой 
IlporpaiMMbi КПСС. .Можно смело ска
зать, что решения настоящего Пле
нума послужат серьезному улучше
нию всей работы партийных органи
заций и явятся важным эталюм в 
борьбе за Коммунизм.

В докладе Н. С. Хрущева разрабо
таны очень важные положения, име
ющие большое теоретическое и прак
тическое значение. Прежде всего я 
имею в ВИДУ вопрос о научно обосно
ванной пропорциональности в народ
ном хозяйстве, о правильном соот
ношении развития производства 
средств 'производства и средств по
требления.

Известно, говорит оратор, что пре- 
Я.чущественное развитие средств про
изводства базируется у нас на зако
нах расширенного воспроизводства, 
йа законах политической экономии 
социализма. Марксизм-ленинизм ука
зывает общие закономерности пре
имущественного роста группы «А», 
а конкретное соотношение между 
группами «А» и «Б» должно опреде
ляться исходя из материально-техни- 
ческой базы общества на данном 
историческом этапе, исходя из зада
ми максимальново удовлетворения 
материальных и духовных потребно
стей мфоитвлей коммунизма. Дости

жения современной науки и техники 
дают нам возможность не в ущерб 
производству средств производства 
быстро решить проблему более пол
ного обеспечения населения промыш
ленными товарами.

Тов. Демичев говорит о резервах 
которые .можно к  нужно использовать 
в интересах развития всей экономи
ки, в том'числе и группы «Б». Он 
указывает, в частности, на большое 
количество неиспользованного обору
дования на предприятиях сто.тицы, 
на необходимость внедрения в произ
водство новых видов строительных 
материалов, сырья. Современная хи
мическая промышленность с бow^ьшoй 
эффективностью вторгается во все 
отрасли народного хозяйства. Мы в 
Москве, как и во многих других го
родах, где ведется в больших масшта
бах строительство, испытываеог ча
сто трудности с лесоматериалами, и 
здесь химия открывает перед нами 
большие возможности, как основа по
лучения новых эффективных строи
тельных материалов.

Останавливаясь на перестройке ра
боты планирующих органов, тов. Де
мичев подчеркивает, что она как бы 
завершит всю перестройку руковод
ства народным хозяйством, начатую 

1мртайного| с организации совнархозов. Коренное 
"  усовершенствование отраслевого и тер- 

|шториального планирования ра.звя- 
:!е»ет ти ц и а ти в у  на местах, приведет 
в .действие новые большие резервы.

(Огромное значение имеют вопросы 
кон.центрации и централизации науч- 
но-ш'следовательсяого и конструктор
ского' дела. В Москве, где имеется 
много разных научно-исследователь
ских ^институтов, . конструкторских 
бюро и л'узов, мы особенно остро ощу
щаем недостатки, вызванные раздроб
ленностью научных и конструктор
ских организаций. Эта раздроблен
ность нередк'о ведет к  дублированию, 
кустарничест.ву, нерациональному 
расходованию средств.

Тов. Демитев называет целый ряд 
проектно-конструкторских организа
ций* по мебели. Однако красивой, 
удобной, недорюго’й мебели у нас по 
прежнему мало, говорит, он. Множе
ство однородных конструкторских 
организаций порождает неоправданно 
широкую номенклатуру машин, обо
рудования, изделий. В Москве —  176 
■проектных технологических органш 
заций, которые занимаются вопроса
ми строительного проектирования. 
При такой раздробленности, разу
меется, ни о како'й единой техниче
ской политике и речи быть не может.

Идея централизации научно-конст
рукторского проектнрго делд в стра
не прошла хорошую эксперйменталъ 
ную проверку. Еще в 1951 году 
Н. С. Хрущев, возглавлявший тогда 
Московскую партийную организацию 
настоял на объединении мелких про
ектно-архитектурных бюро в крупные 
объединения. Централизация проект 
ного дела в Москве позволила обеспе
чить типовыми проектами почти весь 
объем жилищного и  культурно-быто
вого строительства. Осуществленная 
параллельно с этим в Москве реорга
низация строительного дела показала 
огромные преимущества крупного 
специализированного -производства и 
■позволила на базе типового проекти
рования в широких масштабах внед
рить по.тносборное строительство. В 
1962 году по типовым проектам в 
Москве строится около 98 процентов 
жилья.

Некоторые ученые, инженеры вы
сказывают предложения о создании 
в Москве научного центра станко
строения путем объединения в одиц 
комплекс таких квалифицированных 
организаций, как экспериментальный 
институт металлорежущих станков, 
«Гипростанок», «Оргстанкинпром», и 
ряда других институтов. В вопросах 
дальнейшего улучшения научно-ис
следовательской, конструкторской 
работы, управления экономикой, пла
нирования, разработки оптимальных 
технологических процессов должна 
сыграть все возрастающую роль но
вая электронно-вычислительная тех
ника.

Значительную часть своего высту
пления тов. Демичев посвящает соз
данию производственных комитетов 
на предприятиях. В последние годы, 
говорит он, партией много сделано по 
развитию советской демократий, вос
становлению ленинских норм обще
ственной жизни. Неизмеримо вырос
ла политическая сознательность на
рода, чувство ответственности людей 
за судьбы страны. Личные и общест
венные интересы все более сливают
ся в одно гармоническое целое. Про
изводственные комитеты, нам кажет
ся, очень удачная форма привлечения 
трудящихся к  руководству делами за
вода, фабрики, стройки, совхоза. С их 
помощью рабочие еще больше будут 
чувствовать себя хозяевами на про
изводстве.

Трудно переоценить, говорит в за
ключение тов. Де.чичев, значение на
стоящего Пленума ЦК партии. Сто
личная партийная организация пол
ностью поддерживает смелую, под
линно революционную программу пе
рестройки партийного руководства 
народным хозяйством, изложенную в 
докладе выдающегося ленинца 
Н. С. Хрущева.

В 1959— 1961 годах отечествен
ное машиностроение обеспечило ком
плектование более 3 тысяч вступив
ших в строй крупных промышлен
ных предприятий. За этот же период 
втрое возросло серийное производство 
новых машин и приборов. В прош.- 
лом году по проектам ведущих конст
рукторских организаций промышлен
ностью изготовлено 116 автоматиче
ских и потОчно-механизированных 
линий. Эти данные сообщил участни

кам Пленума председатель Государ
ственного комитета Совета Минист
ров СССР по автоматизации и маши
ностроению тов. А. И. Костоусов. 
Оратор большую часть своего высту
пления посвящает вопросам центра
лизации и специализации научно- 
исследовательских институтов и кон
структорских служб, координации их 
деятельности.

За последние годы, говорит тов. 
Костоусов, в машиностроении прове
дена некоторая работа по развитию 
унификации. Однако в силу разоб
щенности конструкторских организа
ций и слабого внимания, уделяемо
го организации работ по унификации 
научно-исследовательскими институ
тами, в машиностроении далеко не 
используются возможности планово
го социалистического хозяйства. Го
ловные научно-исследовательские ин
ституты, подчиненные Госкомитету 
по автоматизации и машиностроению, 
накопили некоторый опыт координа
ции проектно-конструкторских, работ. 
Были просмотрены планы примерно 
2.200 научно-исследовательских и 
проектно-конструкторских организа
ций страны. В результате исключе
ния из них ненужных тем сэкономле
но свыше 33 миллионов рублей.

Все это, подчеркивает оратор, го
ворит о большом значении для раз
вития машиностроения намеченных 
Центральным Комитетом партии ме
роприятий по совершенствованию ра
боты научно-исследовательских и 
конструкторских организаций, усиле
нию централизации в руководстве 
ими. Мы считаем целесообразным все 
ведущие научно-исследовательские, 
проектные и технологические инсти
туты машиностроения общеотраслево
го направления’ сосредоточить в си
стеме Комитета по автоматизации и 
машиностроению. Часть этих инсти
тутов должна стать головными. Пред
ставляется также целесообразным на 
■базе существующих самостоятельных 
конструкторских организаций создать 
в каждой отрасли машиностроения 
сеть головных конструкторских бю
ро. Они должны быть специализиро
ваны по определенньга видам и клас
сам изделий.

Нами, говорит оратор, разработана 
подробная схема организации конст
рукторских служб во всех отраслях 
машиностроения и их связи с кон
структорскими организациями на 
предприятиях. Направление и содер
жание работы конструкторских бюро 
целесообразно поставить в завис» 
мость от роли и значимости предприя
тий с учетом технической сложности 
выпускаемой продукции и особенно
стей производства. К  первой группе 
предприятий мы относим те, которые 
работают по готовым рабочим черте' 
жам, получаемым от головных конст
рукторских бюро. Во второй группе 
предприятий конструкторским бюро 
до.чжна быть предоставлена возмож
ность самостоятельной разработки 
технических проектов или рабочих 
чертежей по техническим заданиям 
и проектам головных конструкторских 
бюро. И, наконец, сильные конструк
торские организации на крупных 
предприятиях, выпускающих уни
кальную продукцию, должны осуще
ствлять полную разработку всей тех
нической документации, но с обяза
тельным условием согласования ее 
научно-исследовательскими институ
тами, а в особо важных случаях —  с 
Госкомитетом.

Далее оратор подверг критике по
зицию Госплана ()ССР в вопросах 

развития стаякойнструментальной 
промышленности. По решениям ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР, го
ворит тов. Костоусов, на развитие 
станжоинструментальной промышлен
ности в 1962 году предусматривалось 
выделить 215,9 миллиона рублей, а 
Госплан наметил только 101,4 мил
лиона рублей, или 46,5 процента. 
Немногим более 50 процентов тре
буемых средств зайланировано и на 
1963 год. Проведенное в минувшем 
году обследование 328 ведущих 
строек предприятий машиностроения 
показало, что пусковые объекты бы
ли плохо обеспечены металлорежу
щим, кузнечно-прессовым и подъем
но-транспортным оборудованием. Яс
но, говорит Оратор, что план ввода 
мощностей в машиностроении вы- 
по.днен не был. Назрела необходи
мость принять решительные меры к  
улучшению планирования, финанси
рования и организации специализиро
ванных производств.

Мы безраздельно одобряем все по
ложения, изложенные товарищем 
Н. С. Хрущевым в его докладе, за
являет А. И. Костоусов. Разрешите 
заверить участников Пленума Цент
рального Комитета партии, что ра
ботники научно-исследовательских 
организаций и Комитета по автомати
зации и машиностроению не пожа
леют сил в борьбе за успешное вы
полнение решений XXII съезда пар
тии и настоящего Пленума Централь, 
ного Комитета, внесут свой вклад в 
дело строительства коммунизма в на
шей стране.

Выступает первый секретарь Ле
нинградского обкома КПСС В. С. 
Толстиков. Замечательные успехи, 
говорит он, достигнутые советским 
народом в борьбе за вьшолненяе се- 
мялетнего плана развития народного 
хозяйства, подъем благосостояния 
трудящихся, наши достижения в об
ласти науки и культуры, о которых 
говорил в своем докладе Н. С. Хру
щев, —  яркое свидетельство торже
ства ленинских идей и принятой 
ХХП съездом Программы партии.

Партия, разработав и приняв но
вую Программу КПСС, постоянно со
вершенствует методы руководства на
родным хозяйством. Настоящий Пле-»

нум ЦК, его решения, безусловно, 
сыграют важную роль в подъеме на
шей экономики.

Ленинградская промышленность, 
продолжает оратор, развивается бы
стрее, чем предусмотрено семилетним 
планом. Высокими темпами растет 
производство важнейших видов изде
лий и машин, паровых и гидравличе
ских турбин, генераторов. Дизелей, 
станков, химического оборудования, 
приборов и средств автоматизации. 
Создано большое количество новых, 
те.хнически совершенных машин и 
приборов, заменено и модернизирова
но более четырех тысяч изделий.

В период развернутого строитель
ства коммунизма, создания его .мате
риально-технической базы выдвига
ются новые, чрезвычайно ответствен
ные задачи. Они обусловлены все 
возрастающими масштабами произ
водства и строительства, стремитель
ным научно-техническим прогрессом. 
Решение этих задач требует дальней
шего совершенствования и улучше
ния партийного руководства промыш
ленностью и сельским хозяйством.

Тов. Толстиков заявляет, что ком
мунисты Ленинграда, знакомясь с до
кладом товарища Н. С. Хрущева, це
ликом и полностью одобряют и под
держивают предложения по улучше
нию руководства партии народным 
хозяйством, организационной струк
туры районных, областных и краевых 
партийных органов на основе произ
водственного принципа, по совершен
ствованию контроля и улучшению 
деятельности научно-исследователь
ских организаций.

Ленинградский обком КПСС, рас
смотрев вопрос об Организационной 
перестройке партийных органов, счи
тает необходимым создать обком 
КПСС по руководству промышленным 
производством, подчинив ему партий 
ные организаций промышленности 
строительства и транспорта, располО' 
женные на территории Ленинграда и 
Ленинградской области, а ныне су
ществующий горком КПСС упразд
нить.

Следует также создать обком КПСС 
по руководству сельскохозяйствен
ным производством. Руководство пер
вичными организациями совхозов, 
колхозов, предприятий, связанных 
заготовкой и первичной переработкой 
сельскохозяйственной продукции, об
служиванием сельского населения, 
будет осуществляться через партий
ные комитеты территориальных про
изводственных управлений.

По мнению оратора, эта перестрой 
ка партийного руководства промыш
ленностью и сельским хозяйством по 
требует также аналогичного измене
ния структуры местных Советов'де
путатов трудящихся.

В своем выступлении тов. Толстя
ков указывает на огромное значение 
изыскания и использования новых 
резервов для повышения производи
тельности труда и увеличения выну, 
ска продукции. Он сообщает, что за 
счет лучшего использования основ
ного технологического оборудования 
на ленинградских заводах можно в 
оставшиеся годы семилетки выпу
стить дополнительно изделий на сот
ни миллионов рублей. За последние 
годы рост производительности труда 
в ленинградской промышленности до 
стигнут главным образом ,за счет 
технического прогресса. Однако тем
пы осуществления механизации и ав. 
томатизации на предприятиях еще 
не соответствуют задачам, поставлен
ным Программой КПСС. Кроме нас 
самих, говорят тов. Толстяков, в 
этом значительно повинны и цент
ральные планирующие органы. До на
стоящего времени Госпланом РСФСР 
и В ен х  не решаются вопросы обес
печения годовых планов техническо
го прогресса финансами, оборудова
нием, материально-техническими ре
сурсами и комплектующими изделия
ми. Грубейшие нарушения элементар
ных требований планирования повто
ряются из года в год.

Оратор полностью поддерживает 
предложения, выдвинутые товарищем 
Н. С. Хрущевым, об организация пар
тийно-государственного контроля.

Нет сомнения, заявляет тов. Тол
стиков, что решения, которые при
мет настоящий Пленум Центрального 
Комитета партии, повысят роль й от
ветственность партийных органов в 
руководстве народным хозяйством, 
позволят оперативно, с глубоким зна
нием дела руководить про.чы-шлей- 
ностью и сельским хозяйством и ис
пользовать новые резервы для созда
ния материально-технической базы 
коммунизма.

На трибуне— председатель Госу
дарственного комитета Совета Мини
стров СССР по делам строительства 
И. А. Гришманов, Пути улучшения 
партийного руководства, указанные в 
докладе товарища Н. С. Хрущева, го. 
ворйт Он, подсказаны самой жизнью, 
полностью отвечают насущным по
требностям народного хозяйства и, 
несомненно, найдут единодушную 
-поддержку партии и народа.

Говоря о неустанной заботе ЦК 
КПСС и правительства о всемерном 
улучшении строительного дела, ора
тор отмечает, что в последние годы 
велась решительная борьба с изли
шествами я расточительством, осу
ществляется переход на полносбор
ное строительство. Применение сбор
ного железобетона промыш.денного 
производства стало генера.дьной ли
нией индустриализации строитель
ства.

Для всего этого потребовалось ис
править крупные ошибки, допущен
ные антипартийной группой привер
женцев антйленйнскйх методов и по
рядков, процветавших во времена 
культа личности. Эти ошибки при

вели к  тому, что строительная яй- 
дустрия, как и сельское хозяйство, 
длительное время являлась запущен
ной и отстающей Отраслью народно 
го хозяйства. Игнорировалась острей
шая нужда в жилищах, не уделялось 
должного внимания развитию про

мышленности строительных материя 
лов. И в То же время расходовались 
большие средства на й0зведеНД|е пом
пезных домов-дворцов с дорогостоя
щими безвкусными украшениями.

Оратор приводит яркие факты, ил
люстрирующие разма.х ка'ЯйтальноГо 
строительства- в Стране, которое Идет 
с опережением контрольных цифр 
семилетнего плана. Сейчас строитель
но-монтажных работ производится в 
стране В два с лишним раза больше, 
чем в 1954 году. Ежедневно совет
ские ЛЮДИ Получают более 7 тысяч 
новых квартир. Каждый день Всту
пает в строй два —  три крупных 
промышленных предприятия. По вы
пуску цемента, сборного железобето
на и некоторых других строительных 
материалов СССР вышел На первое 
место в мире.

Далее тов, Гришманов говорит 
том, что намечаемое выделение уи- 
равленйя Строительством из совнар
хозов и создание территориальных 
сТроительно-монтажньп объединений 
в укрупненных экономических рай
онах Российской Федерации, межрес
публиканских совнархозах, -а также 
Строительных министерств на Украи
не, в Казахстане и Белоруссии даст 
воз.можность поднять строительство 
на более высокую ступень. В частно
сти, это позволит полностью ликви
дировать мелкие, нерентабельные 
строительные организации, провести 
необходимую специализацию в строи
тельстве.

Отметив, что за последнее время 
рбль науки в ускорении техническо
го прогресса в строительстве заметно 
возросла, оратор подчеркивает, чте 
работники стройтеаьйой науки тем не 
менее еще в большом долту перед на
родом. Ими далеко не все сделано в 
области совершенствования крупно
панельного домостроения: отстает
разработка проблем технологии изго
товления сборного железобетона; 
медленно решаются вопросы заверше
ния комплексной ме.хайизацйй работ 
и внедрения автоматизации в строи
тельное -Производство.

Такое положение во многом, гово
рит он, объясняется разобщенностью 
научных учреждений, значительная 
часть которых находится в подчине
нии различных ведомств. Вот почему 
мы горячо поддерживаем нре-дложе- 
ния о передаче научных учреждений, 
работающих в области строительства, 
из республиканских и других ве
домств в систему Академии строи
тельства и архитектуры СССР. Гос
строй СССР необходимо наделить пра
вом заказчика по всем научно-иссле
довательским и опытным работам, 
связанным с внедрением в строитель
ство новых достижений,

Важным мероприятием, говорит 
тов. Гришманов, является и намечае
мое объединение проектных и кон
структорских организаций под руко
водством отраслевых комитетов. У 
нас сейчас насчитывается 420 тысяч 
проектировщиков, и если они будут 
работать но разобщенно, их вклад в 
доло строительства будет умножен. 
Й^бходимо осуществить также спе
циализацию в строительном проекти
ровании. Отсутствие должной спе
циализации сдерживает технический 
прогресс в строительстве, приводит 
к  йзлишествам, неэффективному ис
пользованию капитальных вложений. 
Оратор иллюстрирует это многочис
ленными примерами.

Госстрой, говорит далее тов. Гриш- 
манпп, внес предложение возложить 
на него типовое проектирование мас
сового жилищного, культурно-быто
вого и сельского строительства, а 
также руководство планировкой и 
застройкой городов, передав ему ряд 
ведущих проектных организаций. 
Для того, чтобы еще больше уско
рить темпы строительства и повысить 
уровень его индустриализации, необ
ходимо повсеместно применять типо
вые проекты по всем видам строи
тельства. Такие проекты должны 
стать подлинными проводниками тех
нического прогресса. Необходимо соз
дать, как уже говорил в своем док
ладе тов. Н. С. Хрущев, центральную 
библиотеку типовых проектов и нор
мативных документов по стройтель- 
ству для всех отраслей народного хо. 
зяйства.

На трибуне —  первый секретарь 
ЦК Компартии Белоруссии тов. 
К, Т. Мазуров. В своем докладе на 
настоящем Пленуме, говорит он, 
Н. С. Хрущев дал Подлинно марк
систский анализ работы партии по 
Созданию материально-технической 
базы коммунизма,. по-ленински остро 
вскрыл недостатки, глубоко обосно
вал необходимость перестройки пар
тийного руководства народным хо
зяйством страны.

В последние годы Центральный 
Комитет партии проделал большую 
работу по улучшению управления 
экономикой страны. Решительно от
бросив бюрократические Формы и ме
тоды работы Периода культа лично
сти, Центральный 'Комитет восстано
вил ленинские нормы партийного и 
государственного руководства.

В совнархозах и производствен
ных управлениях партия нашла та
кие формы хозяйственного руковод
ства, Которые нанлучшим образом от
вечают задачам современного исто
рического периода и полностью со
ответствуют уровню нашей экономи
ки. Это подтверждают данные о росте 
народного хозяйства страны в целом, 
в том числе хозяйства Белоруссии,

Opafop сообщает далее, что за че
тыре года семилетки объем промыш
ленного производства в республике 
возрастет на 58 процентов против 
37 процентов, предусмотренных конт
рольными цифрами. Промышленность 
Белоруссии даст за четыре года сверх 
заданий на сотни ми.члионов рублей 
продукции, В том Числе 16 тысяч 
тракторов, около 9 тысяч металло
режущих станков, 1,5 тысячи авто
мобилей, 9 миллионов пар кожаной 
обуви. Перевыполняются задания по 
росту производительности труда и 
снижению себестоимости, из года в 
год увеличиваются объемы. капи
тального строительства.

Говоря о развитии сельского хо
зяйства республики, тов. Мазуров 
Подчеркивает, что партийные орга
низации и производственные терри
ториальные управления, выполняя 
решения мартовского Пленума ЦК 
КПСС, провели большую работу по 
преодолению вредных последствий 
травополья и внедрению про'пашной 
системы земледелия.

Благодаря активному самоотвер
женному труду колхозы и совхозы 
Белоруссии, несмотря на неблаго

приятные погодные условия этого го
да, вовремя выполнили все сельско' 
хозяйственные работы, продали гО' 
сударству 15,5 ми.члиона пудов зер' 
на —  СТОЛЬКО же, сколько и в прош. 
ЛОм году; полностью обеспечили 
свеклой сахарные заводы, выполни
ли планы отгрузки картофеля насе
лению Ленинграда И другим потреби
телям, поставив в союзный централи
зованный фонд 184 тысячи тонн кар
тофеля; полностью обеспечили про
довольственным картофелем города 
республики и засыпали достаточное 
количество семян под урожай буду
щего года. Производство мяса в кол
хозах и совхозах увеличилось за де
сять месяцев этого года на 15 про
центов.

Решающая роль в этом принадле
жит производственным колхозно-сов
хозным управлениям. Благотворно 
сказалась их организаторская рабо
та в деревне.

Оратор говорит далее ■о новой 
структуре партийных органов рес
публики, в основу которой будет по
ложен производственный принцип 
партийного руководства. В ведении 
Бюро ЦК и . обкомов партии по про
мышленности будет 25 горкомов и 
городских районных комитетов, 23 
партийных комитета промышленных 
районов (кустов) с правами райко
мов партии.

Руководство сельским хозяйством 
будет сосредоточено в 77 производ
ственных колхозно-совхозных управ
лениях, при которых будут созданы 
партийные комитеты. Соответствую
щую перестройку намечено провести 
и в советских органах. Перестройка 
партийных и советских органов рес
публики, подчеркивает тов. Мазуров, 
не потребует дополните.тьных зат

рат. Наоборот, нынешний админист
ративно-управленческий аппарат со
кращается, расходы на его содержа
ние будут уменьшены. Высвобождаю
щихся вследствие реорганизации ру
ководящих партийных и советских 
работников мы направим на произ
водство, как это советует Никита 
Сергеевич, в первую очередь для 
укрепления кадров колхозов и совхо
зов.

Тов. Мазуров говорит далее, что 
критические замечания по работе 
промышленности и сельского хозяй
ства, высказанные в докладе това
рища Н. С. Хрущева, в полной мере 
относятся и к  Белоруссии. В связи 
с этим оратор указывает на ряд при
чин, затрудняющих работу промыш
ленности. Он отмечает, что эти недо
статки объясняются, главным обра
зом, слабостью хозяйственного и 
партийного руководства респуб.чи- 
канских и местных органов.

Касаясь проблемы улучшения пла
нирования и деятельности Госплана, 
оратор говорит, что в государствен
ный план следовало бы ввести такой 
показатель, как выпуск продукции 
на один рубль стоимости основных 
фондов, а также показатель трудоем. 
кости важнейших видов продукции. 
Это стимулировало бы борьбу за наи
более полное использование оборудо
вания й боЛее совершенную техноло
гию.

Проблемы новой техники, унифи
кации и опециализации производства 
в масштабе страны, продолжает тов. 
Мазуров, невозможно решить без 
проведения в жизнь тех мер, о кото
рых говорил в докладе товарищ 
Н. С. Хрущев.

Тов. Мазуров отмечает далее, что 
перестройка партийного руководства 
промышленностью, решение назрев
ших организационно-технических во
просов, дальнейшее развитие демо
кратических начал в управлении про
изводством обеспечат улучшение ра
боты промышленности, будут способ
ствовать дальнейшему развитию твор
ческой инициативы трудящихся, по
вышению Действенности социалисти
ческого соревнования.

Переетройка партийного руковод
ства сельским хозяйством по произ
водственному принципу обеспечит бо
лее квалифиц]1рованное и оператив-1 
ное руководство колхозами и совхоза-1

.ми. Мы отдаем себе отчег в том, про
должает оратор, что темпы развития . 
сельскохоаяйственного производства 
в нашей республике за истекшие го
ды семилетки были явно недоста

точными. Увеличение производства 
зерна —  наиболее острая пробле.ма 
колхозов и совхозов Белоруссии. Но, 
несмотря на всю ее трудность, она 
будет решена, а вместе с тем будет 
решена и проблема ■увеличения кор
мов. Мы приложим все силы к  тому, 
чтобы колхозы и совхозы республи
ки  в будуще.м году засьша.чи в за
крома государства 25— 30 миллио
нов пудов зерна.

Решения настоящего Пленума ЦК 
партии, сказал в заключение тов, 
Мазуров, явятся мощным организую
щим стимулом для работы партийной 
организации, вызовут новый подъем 
производственной активности всех 
трудящихся, создадут новые возмож
ности для еще более успешного ре
шения задач, поставленных ХХП 
съездом КПСС.

%*
20 ноября вечернее заседание от

крылось выступлением председателя 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по вопросам труда 
и заработной платы А. П. Волкова, 
Он говорит^ что в ярком, глубоко ар
гументированном докладе товарища 
Н. С. Хрущева рассмотрен широкий 
круг важнейших вопросов партийно
го и государственного строительства, 
решение которых имеет громадное 
народнохозяйственное и политическое 
значение, открывает широкий про
стор для ускорения темпов нашего, 
развития, для осуществления великих 
планов коммунистического строитель
ства.

Теперь, когда создается матери
ально-техническая база коммунизма, 
подчеркивает оратор, практическое 
воплощение в жизнь ленинских прин
ципов, управление производством и 
организация труда являются, самым 
главным, коренным и злободневным 
вопросом нашей общественной жиз
ни. В нашей стране непрерывно по
вышается технический уровень про
изводства. Вместе с тем внедрение 
новой техники не всегда сопровож
дается улучшением организации тру
да и управления производством. На 
многих предприятиях допускаются 
значительные потери рабочего време
ни, плохо распространяется передо
вой опыт, сложилось неправильное 
соотношение численности отдельных 
категорий работников, громоздок ап
парат управления производством.

Одним из серьезных недостатков 
является неудовлетворительная орга-. 
низания вспомогательных работ, та
ких, например, как ремонт оборудо
вания; ■ изротовление запасных ча-- 
стей, -.араяспортировка продукции. 
Уровень организации управленческо
го труда и его техническая оснащен
ность даже на высокомеханизирован
ных предприятиях остаются почти 
такими, какими были много лет на
зад.

Важное значение для правильной 
организации труда имеет постояв-. 
ный состав кадров. Цроведенная Ко
митетом проверка показала, что од
на из главных причин текучести 
кадров —  неудовлетворительные жи
лищно-бытовые условия на ряде 
предприятий, а также плохое куль
турное обслуживание., Большое ко
личество рабочих уходит с тех фаб
рик, заводов и строек, где из-за пло
хой организации труда и производ
ства, больших простоев заработная 
плата оказывается ниже, чем на пе
редовых предприятиях. Молодежь пе
реходит на другую работу главным 
образом из-за недостаточного внима
ния администрации к  созданию не
обходимых условий для выполнения 
норм выработки и быстрейшего овла
дения избранной специальностью.

Необходимо, говорит тов. Волков, 
чтобы руководители предприятий, 
строек и организаций, фабрично-за
водские и местные комитеты проф
союзов тщательно выясняли причи
ны ухода рабочих с предприятий и 
строек и принимали меры к  устра
нению недостатков.

Говоря о работе по упорядочению 
заработной платы, тов. Волков под
черкнул, что эта работа уже на пер
вом этапе позволила в значительной 
мере ликвидировать имевшиеся здесь 
недостатки. Можно без всякого пре
увеличения сказать, что упорядоче
ние заработной платы в .промышлен
ности, строительстве и на транспор
те было одним из наиболее крупных 
социально-экономических мер01Прия- 
тий нашей партии за последние го
ды.

Значительную часть своего высту
пления тов. Волков посвятил зада
чам, связанным с повышением уров-' 
ня организации труда в условиях 
ко.мплексной механизации и автома
тизации производства. Он говорит о 
необходимости серьезно подумать об 
укреплении отделов труда предприя
тий инженерами-организаторами, соз
дать лаборатории по организаций и 
нормированию труда на крупных 

предприятиях, повысить уровень на
учно-исследовательской работы в об
ласти организации труда и Заработ
ной платы.

(Окончание на 3-й стр.).
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(Окончание. Начало на 1— 2-й стр.).

Выступает знатный донецкий шах
тер Н. Я. Мамай. Я внимательно вы. 
слушал доклад Н. С. Хрущева, гово
рит он, и хочу от своего имени и от 
имени горняков Донбасса сказать 
большое шахтерское спасибо нашей 
Коммунистической партии. Цент
ральному Ко1митету за заботу о тру- 

/0 довом народе.
Мы на опыте убедились в том, что 

слово партии не расходится с делом. 
На XXI съезде КПСС я от имени 
своей бригады забойщиков обратился 
ко В-Сем горным специалистам с 
просьбой механизировать выем;ку уг
ля на крутом падении, облегчить 
труд забойщика. Эта просьба б ьш  
поддержана ЦЕ КПСС. И могу доло
жить теперь, что конструкторы соз
дали угольный комбайн, который мы 
успешно применили на мало1Мощных 
пластах, довели производительность 
комбайна до 11 тысяч тонн в месяц.

Механизация работ на пластах 
крутого падения не только облегчила 
труд рабочих, но и способствовала 
повышению производительности тру
да. Освоив новую технику, наша 
бригада в этом году добыла сверх 
плана более 4.000 тонн угля, повы
сила производительность груда на 30 
процентов. Таким образом, и мы сдер
жали шахтерское слово.

Горняки Донбасса, в том числе и 
нашей Луганской области, почувст
вовали, продолжает тов. Мамай, на
сколько стало легче работать после 
того, как были созданы совнархозы. 
Это было действительно мудрое ре
шение Центрального Комитета пар
тии. Мы теперь чаще видим на шах
тах горных инженеров, специалистов 
из трестов и совнархоза. Все ре- 
шается на месте. И результаты от 
этого хорошие. Совнархоз стал кон» 
кретнее руководить производством, 
глубже вникать в дела каждого пред
приятия, больше уделять внимания 
вопросам механизации и автоматиза
ции производства, внедрению новой 
технологии и передовых методов тру
да. Это позво.чило улучшить нашу 
работу. Мне приятно сообщить, что 
луганские шахтеры добыли с начала 

S  семилетки сверх плана около .2,5 
миллиона тонн угля; производитель
ность.труда увеличилась наг.25., про
центов, достигнут уровень, ааллани- 
рованный на 1964 год.

Однако у нас есть еще много не
достатков. Не все шахты, участки, 
бригады выполняют государственный 
план,' высока еще себестоимость тон
ны угля, не везде хорошо использует
ся техника, не ликвидирован пол
ностью тяжелый ручной труд. И в 
этом, на наш взгляд, отмечает ора
тор, повинны также научно-исследо
вательские и проектные институты. 
Они медленно решают указанные во
просы. Я обращаюсь к  вам, Никита 
Сергеевич, с просьбой —  поднажми
те на наши научные институты.

Н. С. Хрущев. Поднажмем.

Н. Я. Мамай. Настоящий Пленум 
Центрального Комитета обсулсдает 
важны й. вопрос об улучшении пар
тийного руководства промышлен- 

> ностью, строительством ц сельским
Г хозяйством. Нет сомнения в том, что

рабочий класс и весь наш народ одоб
рит новые решения Центрального 
Комитета партии. В докладе 
Н. С. Хрущева правильно указаны 
пути, по которым, мы должны идти, 
чтобы наша страна была еще богаче 
и крепче. И мы пойдем этой дорогой. 
Мне поручили мои товарищи по 
бригаде заверить Центральный Ко
митет партии и лично Вас, дорогой 
Никита Сергеевич, что шахтеры Лу
ганщины будут всегда идти в пер
вых рядах строителей коммунизма.

—  Изложенные в докладе товари
ща Н. С. Хрущева мероприятия по 
перестройке партийного руководства 
промыщленностью, строительством и 
сельским хозяйством основаны на 
глубоком анализе практического опы
та, —  сказал в своем выступлении 
первый секретарь ЦК КП Еазахста- 

ж на Д. А. Кунаев. —  Эти мероприятия
*  , прямо и непосредственно вытекают 

из решений XXII съезда КПСС о не
обходимости дальнейшего совершенст
вования форм и методов партийного 
руководства все.ми отраслями произ
водства.

Разительные перемены произошли 
в Казахстане за последние годы. В 
республике сложились такие новые 
крупные промышленные узлы, как 
Павлодар-Экйбастузский, Темир- 
Тауский. В Кустанайской области 
создана мощная база для обеспечения 

, сырьем черной металлургии Урала и
Казахстана. Все это обусловило появ
ление на карте республики новых 
городов и промышленных центров. В 
настоящее время в Казахстане произ
водятся чугун, сталь, кокс, каучук, 
добываются миллионы тоня желез- 
ной руды в год. Новые крупные мощ
ности Введейы в цветной металлур
гии, увеличились добыча угля, про
изводство серной кислоты, искусст
венного волокна, шнеральных удоб
рений.

Однако промышленность распола
гает еще большими резервами и воз
можностями. Партийные организа
ции Принимают необходимые меры к

устранению недостатков в работе 
предприятий.

Неудовлетворительно сложилось у 
нас положение в сельском хозяйстве, 
особенно в производстве зерна, про
должает тов. Кунаев. Несмотря на 
большие усилия тружеников села и 
огромную помощь, оказанную нам ЦК 
КЙСС и Советом Министров СССР, мы 
не справились с планом производст
ва и продажи государству хлеба, хо
тя Западно-Казахстанский и Южно- 
Казахстанский края и целый ряд хо
зяйств Целинного края перевыполни
ли свои обязательства.

Мы целиком принимаем серьезную 
критику, которой были подвергнуты- 
в докладе Н. С. Хрущева руководи
тели ЦК Компартии и Совета Мини
стров республики. Было бы принци
пиально неправильным объяснять 
наши недостатки только неблагопри
ятными климатическими условиями. 
Мы понимаем, что страна ждет от нас 
не объяснений, а хлеба.

Па1)тийные организации и произ
водственные управления Казахстана 
анализируют сейчас работу каждого 
колхоза и совхоза, устанавливают 
причины низких урожаев сельскохо
зяйственных культур. Ликвидируя 
последствия травопольной системы, 
хозяйства пересматривают структуру 
посевных площадей, п.чанируют рас
ширение посевов пшеницы, гороха, 
кукурузы, сахарной свеклы. Увели
чение посевов пропашных культур в 
наших условиях становится одним из 
важнейших методов борьбы за высо
кую культуру земледелия.

Большое внимание уделяется под
готовке к  сельскохозяйственным ра
ботам будущего года. Колхозы и сов
хозы полностью обеспечены семена
ми зерновых культур, причем 80 про
центов —  это сортовые семена; пе
ревыполнен план подъема зяби, ози- 
.мого сева. В хозяйствах ведется ре
монт техники, развернулся массовый 
поход за овладение каждым сельским 
тружеником профессией' механизато
ра.

Все эти меры направлены к  тому, 
чтобы взять рубеж в производстве 
зерна, указанный ■ в докладе 
Н. С. Хрущева, то есть продать го
сударству в 1963 году 950 миллио
нов —  1 миллиард пудов хлеба.

В нынешнем году при росте пого
ловья скота значительно увеличится 
производство мяса и молока. Будет 
выполнен план заготовок мяса. Про
изводственные управления, коллекти
вы колхозов и Совхозов работают над 
тем, чтобы успешно провести зимов
ку  скота, О'беепечить дальнейший 
рост общественного животноводства.

Оратор рассказал о том,- как наме
чается перестроить работу партий
ных и советских организаций в Ка
захстане для улучшения руководства 
народным хозяйством.

Каждый Пленум Центрального Ко
митета КПСС, заявил тов. Кунаев, 
является крупнейшим событием в 
жизни , нашей страны, олицетворени
ем коллективного руководства и ле
нинской мудрости Центрального Ко
митета. Нет никакого сомнения в 
том, что решения, которые будут 
приняты Пленумом, найдут горячий 
ОТК.ТИК и всенародное одобрение, еще 
выше поднимут трудовую актив
ность масс в борьбе за выполнение 
исторических решений X X II съезда 
КПСС.

Под сводами Большого Кремлев
ского дворца звучат голое простой 
рабочей женщины —  М. В. Кулико
вой. Вот уже 30 лет трудится она на 
Ивановской ткацко-прядильной фаб
рике имени Дзержинского, из них 23 
года —  помощником мастера. Пря
дильщица Говорит о докладе Никиты 
Сергеевича Хрущева, в котором под
ведены итоги наших побед, вскрыты 
новые резервы, изложены мероприя
тия партии по улучшению руковод
ства промышленностью, строительст
вом и сельским хозяйством.

Разрешите мне, говорит тов. Ку
ликова, с этой высокой трибуны от 
имени всех трудящихся текстильного 
края выразить сердечную благодар
ность Центральному Комитету пар
тии за неустанную заботу о благе и 
счастье народа, за сохранение и уп
рочение мира во Всем мире.

С начала Семилетки, сообщает ора
тор, на наших фабриках установле
но много новых машин, станков и аг
регатов, проделана большая работа 
по модернизации действующего обо
рудования и механизации некоторых 
трудоемких процессов производства. 
Ивановские текстильщики твердо 
помнят свое обязательство, данное в 
пись.ме Н. С. Хрущеву, —  вырабо
тать сверх контрольных цифр семи
летки 600 МИ.ЧЛИОНОВ метров доброт
ных тканей. Мы рады доложить се
годня, что в счет этого обязательства 
Родина уже получила 340 миллио
нов метров тканей.

Движение за коммунистический 
труд стало массовым. В нем сейчас 
участвуют коллективы всех наших 
фабрик и заводов. По инициативе на
шей славной землячки Героя Социа
листического Труда Юлии Михайлов
ны Вечеровой в области широко раз
вернулось соревнование за досрочное 
освоение уровня производительности 
оборудования, намеченного на по
следний год семилетки. Этого рубежа

достигли уже более 32 тысяч рабо
чих и коллективы ряда предприя
тий. Но текстильщики ищут новые 
резервы роста производительности 
труда, лучшего использования тех
ники.

Слушая замечательный доклад то
варища Хрущева на X X II съезде, 
рассказывает М. В. Куликова, я ду
мала о том, какова должна быть на
ша роль, роль мастеров и их помощ
ников, отвечает ли наша работа тем 
задачам, которые изложены в Про
грамме партии. Как известно, помоЩ' 
никам мастеров доверена не только 
техника, но и люди. От того, на' 
сколько внмательно будут относить
ся большие и малые руководители к  
людям, их нуждам и запросам, к  ус
ловиям их труда и быта, зависит 

настроение рабочих, производитель
ность их труда. Помощник мастера, 
непосредственно отвечающий за ре
зультаты труда своего коллектива, 
обязан делать все от него зависящее, 
чтобы его коллектив был дружным, 
опаянным и жил по принципам мо
рального кодекса строителя комму
низма.

В основу работы по организации 
соревнования в этом году мы поло
жили творческий план, включающий 
опыт передовых помощников масте
ров йашего и других экономических 
районов. Выполняя его, мы оснасти
ли наше старое оборудование более 
мощными вытяжными приборами и 
другими более совершенными при
способлениями и деталями, повыша
ющими производительность машин. 
Бригады по-хозяйски относятся к  
сырью, берегут вспомогательные ма
териалы.. Опытные прядильщицы 
шефствуют над молодыми. У нас ор
ганизован университет передового 
опыта.

Из своего многолетнего опыта я 
знаю, говорят Оратор, как важно не 
только создать работнице нормальные 
условия труда, но и способствовать 
тому, чтобы у нее было хорошее ду
шевное состояние. Поэтому я считаю 
главным в своей работе вниматель
ное отношение к людям, знание их 
нужд, запросов, я постоянно совету
юсь с ними, прислушиваюсь к  их го. 
Лосу.

Цредъявляя высокие требования к  
людям, важно вовремя поощрить ра
ботника, если он отличился в труде 
или в общественной работе, сказать 
ему теплое товарищеское слово. Мы 
давно уже забыли, что такое нару
шение трудовой дисциплины. У нас 
высоко развито чувство товарище
ской взаимопомощи.

М. В. Куликова говорит далее, что 
старое оборудование сдерживает рост 
текстильного производства. К  сожа
лению, указывает она, мы только меч
таем о новых машинах. Нам непо
нятно, зачем выпускаются машины 
старого образца. Взять, например, 
последнюю малогабаритную прядиль
ную машину «Пензмаша». Современ
ным требованиям она не отвечает. 
Наши старые модернизированные ма
шины обеспечивают значительно 
большую производительность. Тек
стильщицы надеются, что Государст
венный комитет Совета Министров 
СССР по- автоматизации и машино
строению, а также Государственный 
комитет Совета Министров СССР по 
координации научно-исследователь
ских работ примут необходимые ме
ры но ускорению технического пе
ревооружения текстильной промыш
ленности.

На Пленуме ЦЕ партии обсуждает
ся вопрос большой государственной 
важности, отмечает тов. Куликова. 
Улучшение партийного руководства 
народным хозяйством страны помо
жет полнее использовать резервы 
производства, увеличить выпуск про
дукции и высоко поднять жизненный 
уровень нашего советского народа —  
строителя коммунизма.

Последним на вечернем заседании 
Пленума выступает первый секре
тарь Центрального Комитета Компар
тии Азербайджана В. Ю. Ахундов. 
Трудно переоценить, говорит он, по
литическое и экономическое значе
ние подлинно революционных преоб
разований, которые партия осущест
вила за последние годы во многих об
ластях жизни нашего государства. 
Восстанавливая ленинские принципы, 
ленинский стиль руководства. Цент
ральный Комитет во главе с товари
щем Н. С. Хрущевым творчески раз
вивал эти принципы применительно 
к  конкретной исторической обстанов
ке строительства коммунизма, и в 
этом их Особая ценность.

За последние годы на пленумах 
Центрального Комитета регулярно 
ставятся и коллективно рассматри
ваются важнейшие проблемы разви
тия экономики, руководства промыш
ленностью и сельским хозяйством.

В годы культа личности, отмечает 
оратор, вопросы эконо-чики и, прежде 
всего, экономики сельского хозяй
ства были отодвинуты на второй 
план. В этом —  одна из основных 
причин резкого отставания сельского 
хозяйства. Партия приложила и 
прилагает много усилий, чтобы пре
одолеть это Отставание.

Вышедшие в свет первые два тома 
докладов и выступлений Н. С. Хру-.

щева по вопросам сельского хозяйст
ва шоказывают значение, многообра
зие и сложность проблем экономики 
сов(ремеБного сельскохозяйственного 

производства, оширающегося на до
стижения науки и техники. В этих 
трудах всесторонне разработаны и 
обоснованы задачи развития сельско
го хозяйства, показаны основные 
пути к  изобилию сельскохозяйствен
ных продуктов, без чего нельзя по
строить коммунизм.

В течение многих лет, вплоть до 
1953 года, предавалось забвению 
марксистско-ленинское положение о 
пршате экономики. Постановка на 
настоящем Пленуме ЦК вопроса «Раз
витие экономики СССР и партийное 
руководство народным хозяйством» 
является новым свидетельством того, 
что наша партия твердо и последова
тельно ведет страну ленинским кур
сом. Это —  новый шаг в практиче
ском осуществлении Программы 
КПСС, логически вытекающий из той 
огромной работы, которую партия 
осуществила за шоследние годы по 
улучшению руководства промышлен
ностью и сельским хозяйством.

Опыт пятилетней работы совнархо
зов показывает, что они полностью 
оправдали те цели, ради которых бы
ли созданы. Колхозно-совхозные уп
равления, прошедшие суровые испы
тания этого года, показали, что най
дены новые, глубоко жизненные, дей
ственные формы руководства сельско- 
хо.зяйственньш производством.

Каждая республика, область, край 
на собственном опыте ощущают по
ложительные результаты перестрой
ки  руководства народным хозяйст
вом, и это, в частности, подтвержда
ет опыт Азербайджанской республи
ки, заявляет тов. Ахундов.

Он приводит данные о росте про
мышленности, земледе.тия и живот
новодства Азербайджана. Вместе с 
тем оратор подчеркивает, что това
рищ Н. С. Хрущев в своем докладе 
совершенно правильно указал на на
личие серьезных недостатков в ра
боте республиканской партийной ор
ганизации по руководству промыш
ленностью и сельским хозяйством. 
Темпы развития промышленного про
изводства отстают от расчетов семи
летки, еще не преодолено серьезное 
отставание сельского хозяйства рес
публики, очень низка урожайность 
хлопка и продуктивность животно
водства.

Тов. Ахундов говорит далее о боль
ших возможностях развития, хими
ческой промышленности Азербайджа
на, об использовании благоприятных 
почвенно-климатических условий 
Ленкоранской субтропической зоны.

Нами разработана новая органи
зационная структура партийных ор
ганов республики, указывает оратор. 
Мы полностью одобряем предложе
ния об улучшении партийного руко
водства промышленностью, строи
тельством и сельским хозяйством, а 
также партийно-государственного 
контроля, изложенные ■ в докладе 
Н- С. Хрущева.

Значительное место в своей речи 
тов. Ахундов уделяет вопросу о рас
ширении прав и хозяйственной само
стоятельности предприятий.

Новая структура партийных и со
ветских органов, заявляет оратор, 
даст возможность по.чнее использо
вать резервы народного хозяйства, 
быстрее развивать производительные 
силы, а это —  важнейшее условие 
создания материально-технической 
базы коммунизма.

(ТАСС).
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Коммунисты, рабочие и инженер
но-технические работники фабрики, 
ознакомившись с докладом Никиты 
Сергеевича Хрущева, целиком и пол
ностью поддерживают предложенные 
Црезидиумом ЦЕ КПСС мероприятия 
по развитию экономики СССР и улуч
шению партийного руководства на
родным хозяйством. С присущей 
Центральному Комитету проницатель
ностью он своевременно заметил сла
бые места в ра'боте наших партийных 
и государственных органов, чтобы, 
перестроив партийное руководство 
народным хозяйством, сконцентриро
вать усилия партии на решении гене
ральных задач коммунистического 
строительства.

Слово партии —  думы народные. 
Мы не один раз задумывались над 
тем, целесообразно 'Ли, например, 
иметь в составе управления местной 
промышленности облисполкома три 
небольшие мебельные фабрики, рабо
тающие на фондовом сырье. Не луч
ше ли объединить их и подчи
нить совету народного хозяйства? 
Ведь в этом случае сократятся адми
нистративные расходы, будут целе
сообразнее распределены кадры, бо
лее экономно станет расходоваться 
сырье, создастся возможность для 
резкого улучшения качества и объема 
выпускаемой продукции. Мы были 
рады узнать, что недавно Совет Ми
нистров СССР принял постановление 
о передаче совнархозам предприятий 
местной промышленности, занятых 
пошивом одежды, обуви, выработкой 
кожи и производством мебели, что 
создание фирм и комбинатов из род
ственных предприятий будет поддер
живаться и Поощряться.

Большую ценность представляет 
предложение об улучшении планиро
вания и распределения материа.чьно- 
технических ресурсов. Это даст воз
можность поднять действенность на
ших планов.

Нет сомнения, что решения но- 
ябрьеюго Пленума ЦК КПСС будут 
спосооствовать еще более быстрому 
развитию нашей промыш-тенности.

Если за год, миновавший после 
XX II съезда КПСС, наша фабрика 
увеличила объем выпускаемой про- 
лужции на 19 процентов, то в 1963 
году темпы нашего роста еще больше 
возрастут.

С. АНТУХ,
секретарь партийной организа
ции томской мебельной фабрики 
«Краснодеревец».

С большим вниманием трудя
щиеся завода «Сибэлектромо- 
тор» изучают доклад Н. С. Хру
щева «Развитие экономики 
СССР и партийное руководство 
народным хозяйством». В цехах 
и на участках идут читки док
лада.

На снимке: рабочие гальвани
ческой мастерской крепежно
заготовительного цеха внима
тельно слушают текст доклада, 
который читает мастер Е. Пу
хов.

Коллектив этой мастерской в 
дни работы Пленума ЦК КПСС 
обязался выполнять сменные за
дания не меИее Чем на 110 
процентов. Свое слово коллек
тив мастерской держит крепко. 
Каждый день он дает сверхпла
новой продукции на 10 — 20 
процентов.

Фото К. Юргина.

КУРС ПРАВИЛЬНЫ Й!
В докладе Н. С. Хрущева на Пле

нуме ЦК КПСС подведены итоги ра
боты, проделанной партией и совет
ским народом, намечены новые ру
бежи в дальнейшем развитии про
мышленности, строительства и сель
ского хозяйства.

В достижениях нынешнего го
да по сельскому хозяйству большую 
роль сыграли недавно созданные тер
риториальные управления. Вместе с 
тем в докладе Н. С. Хрущева отме
чается, .что темпы увеличения про
изводства сельскохозяйственной про
дукции у нас все еще недостаточны. 
Нам, работникам сельского хозяйства.

следует cflQflaTb из этого серьезные 
выводы и еще раз посмотреть, как. 
лучше исшользовать резервы колхо
зов, совхозов, территориальных уп
равлений.

Приближение партийного руковод
ства к  производству, создание пар
тийных комитетов производственных 
управлений будут способствовать 
дальнейшему подъему сельского хо
зяйства как в целом по стране, так 
и в нашем Причулымье.

И. МАКСИМОВ, 
агроном Асйновского террито
риального производственного 
'Управления.

Успешно ведут подледный лов
Из далекого северного поселка Но- 

Ёо-Никольска Александровского рай
она передают: члены рыбоколхоза 
«Советский Север» успешно ведут 
подледный лов. Используются раз
личные орудия промысла: ставные
сети, вентери, на таежных речках и 
озерах пущены в ход невода.

Рыбаки возвращаются на прием
ный пункт с богатым уловом. Это

не случайный успех. Колхоз еще с 5 
октября добывает рыбу в счет буду, 
щего года.

Труженики таежных рек и озер 
с первых дней ноября добыли более 
200 центнеров рыбы —  столько, 

•сколько надо было за весь месяц. 
Свой трудовой успех промысловики 
посвятили Пленуму ЦК КПСС.

С. ДОЛГИРЕВ.

ВЕЛИЧЕСТВЕННЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
Внимательно слушали полеводы и 

животноводы сельхозартели «Заря 
коммунизма» передаваемый по радио 
текст доклада товарища Н. С. Хру
щева «Развитие экономики СССР и 
партийное руководство народным хо
зяйством». В докладе подведены ито
ги борьбы советского народа по соз
данию материально-технической ба
зы коммунизма за первые четыре го

да семи.четки, намечены величествен, 
ные перспективы нашего движения 
вперед.

Доклад Н. С. Хрущева на Пленуме 
воодушевил колхозников на новые 
трудовые успехи. Мы будем настой
чиво добиваться увеличения произ
водства мяса и других продуктов ж и 
вотноводства и полеводства. До кон
ца года в колхозе будет снято с от

корма и продано государству 100 г№» 
лов крупного рогатого скота. Годо
вой план продажи мяса государству 
колхозники решили выполнить к  25 
декабря.

Г. СКИРНЕВСКИЙ, 
нормировщик колхоза «Заря 
коммунизма» Каргасокского 

района.

Н ародная школа ум ел ого  
хозяйст вования на зем ле 54,7 центнера 

кормовых единиц с гектара
в  1962 году на Нарымской госу

дарственной селекционной . станции 
был посеян 21 гектар сахарной свек
лы. Предшественниками ее на пло
щади 14 гектаров была кукуруза в 
прифермском севообороте, а на 7 гек
тарах —  зерновые культуры в поле
вом севообороте.

Учитывая высокую требователь
ность сахарной свеклы к  плодородию 
почвы, под весновспашку было вне
сено 650 тонн навоза, 80 тонн из- 
вестково -зольной смеси (отходы лес- 
Химзавода) и 162 центнера мине
ральных удобрений.

Посев и уход за посевами поручи
ли лучшему механизатору станции 
Василию Антоновичу Домнйкбву, кб- 
торый с исключительной добрссовест- 
ностью отнесся к  работе.

Сахарную свеклу мы сеяли с 22 
по^^З! мая овощной тракторной сеял
кой «СОН-2,8» с междурядьями 45 
сантиметров. Норма высева 10— 12 
килограммов семян на гектар. До по
явления всходов (4  июня) и по всхо
дам (21 июня) проборонили посевы 
сетчатыми боронами. Это особенно 
хорошо сказалось на участках срав
нительно Плотных почв и не засорен
ных корневищами сорняков. Как 
только обозначились рядки, прове
ли шаровку боковыми бритвами на 
культиваторе «КРН-2,8» (расстояние 
от рядков 9 сантиметров).-

В это время на плантации сахар
ной свеклы были обнаружены свекло
вичные блоШки и мертвоеды. При 
появлении этих вредителей требует
ся немедленно провести опыливание 
всходов гексахлораном из расчета 
2 0 — 25 килограммов вещества на 
гектар. В нашем хозяйстве нет спе
циальных опыливателей. Эту работу 
пришлось проводить следующим об
разом. На прицепе трактора «ХТЗ-7» 
тракторист Домников В. А. закрепил 
железную трубу, на концы которой 
привязали по три марлевых мешочка 
с гексахлораном. При движении трак
тора по полю гексахлоран рассеивал
ся.
■ Опыливание свекловичной план

тации проводили дважды —  7 июня 
и 3 июля.

Междурядную обработку вели 
культиватором «КРН-2,8» два раза, 
но только в одном направлении, так 
как  букетировку не делали.

Боронованием по всходам нам 
не удаЯось полностью уничто
жить сорняки в рядках.' Для этого 
пришлось затратить очень много 
ручного труда. Букетировка и меж
дурядная обработка, в двух направле
ниях позволили бы значительно сни
зить затраты ручного труда на про
полку сорняков Б рядках.

В борьбе с

ту в первую очередь можно 
кагатировать без обрезки.

В среднем с каждого из 21 
гектара урожай сахарной св,ек- 
лы получен по 239 центнеров, 
из них 148,3 центнера корней 
и 80,8 центнера ботвы. Каж
дый гектар посева этой культу- 

сильной засоренностью ры обеспечил получение 54,7 цент-
полеи корневищными сорняками, осо
бенно на участках полевого сево
оборота, проводилось многократное 
боронование сетчатыми боронами. В 
результате всходы сахарной свеклы 
остались очень редкими, и мы вы
нуждены были через месяц пересе
вать свеклу на 5 гектарах.

Не имея специальных машин и 
орудий, уборку урожая свеклы прово
дили с 17 сентября по 5 октября 
следующим образом. Косилкой-из
мельчителем «КИП-1,4» было убрано 
40 процентов ботвы и засилосовано. 
Корнеплоды с остатками черенков 
листьев выбирали из земли карто
фелекопателем «КТН-2» сразу из 
трех рядков. Для лучшей укладки 
корнеплодов в рядок скатные щитки 
удлинили так, чтобы они заходили 
друг за друга.

Самым трудоемким процессом при 
уборке была обрезка вручную корне
плодов от остатков ботвы. На хране
ние в кагаты, бурты и хранилище за
кладывались только обрезанные кор
неплоды.

В порядке опыта в одном кагате 
заложены необрезанные корнеплоды. 
В течение месяца они сохранились 
хорошо'. Практически это означает, 
что в напряженное время уборки 
часть урожая для скармливания ско-

нера кормовых единиц. Себестоимость 
центнера кормовых единиц сахарной 
свеклы составила 6 рублей 94 ко п е й -. 
ки.

Таким образом, несмотря на боль
шие недостатки в выращивании са
харной свеклы на корм скоту, пересев 
на площади 5 гектаров (потери уро
жая с этого участка составили 500 
центнеров корней и 200 центнеров 
ботвы), неблагоприятные погодные 
условия, отсутствие специальных ма
шин и орудий для посева, большие 
затраты ручного труда —  даже в 
этих условиях сахарная свекла яв
ляется экономически выгодной куль
турой на корм скоту.

Дальнейшее освоение этой культу
ры с применением механизации при 
ее возделывании значительно повы
сит урожайность и снизит ее себе
стоимость.

Мы будем сеять больше сахарной 
свеклы и совершенствовать агротех
нику ее возделывания.

В. ЧУКАНОВ,
заведующий группой кормовых 
культур Нарымской государст
венной селекционной станции.

Д. ЮЖАКОВ, 
старший техник станциил
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ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЕЖИ- 
БОЛЬШОЕ ПАРТИЙНОЕ ДЕЛО
С пленума Томе него гор нома ИПСС

Важнейшее событие
Зарубеж н ы е отклики на работ у П ленума L K  КПСС

На повестку дня очередного V I пле
нума Томского горкома КПСС был 
вынесен вопрос «О мерах по улуч
шению идейно-политического воспи
тания молодежи города».

Докладчик— секретарь горкома пар
тии тов. Ивченко, выступающие 
прениях говорили о многих замеча
тельных делах томской молодежи. В 
соревновании за достойную встречу 
.XXII съезда КПСС, XIV съезда 
ВЛКСМ, ноябрьского Пленума ЦК 
партии, в предоктябрьском соревно
вании возникло много замечательных 
начинаний: недельное задание —  в 
пять дней,- переход бригад на хозрас
чет, освоение смелшых профессий, 
массовое движение «Каждый час, 
каждую минуту— строительству ком
мунизма» и другие. Ширится сорев
нование за коммунистический труд. 
На пленуме говорилось и славных де 
лах комсомольско-молодежных бригад 
Вали Костыревой, Гали Раковой с за
вода «Томкабель», Валентины Прит- 
чиной из треста «Жилстрой», Вали 
Сапрыкиной с манометрового завода 
и многих других.

Молодежь города приняла активное 
участие в смотре резервов повышения 
производительности труда. Комсо
мольцы .промышленных предприятий 
взяли шефство над осуществлением 
15 крупных организационно-техни
ческих мероприятий и освоением 
крупнопанельного строительства в 
Томске. Многое сделано комсомоль
скими организациями в борьбе с бес
хозяйственностью. Лучи «комсомоль
ского прожектора» осветили немало 
фактов плохого использования тех
ники, выпуска бракованной продук
ции, недостатки в организации труда. 

Секретарь комитета ВЛКСМ завода 
резиновой обуви тов. Карташева рас
сказала, что многие молодые рабочие 
завода активно участвуют ^ соревно
вании за коммунистический труд. В 
цехах предприятия развернуто мас
совое двилсение за овладение смеж
ными профессиями. Юноши и де
вушки —  активные бойцы техниче
ского прогресса. Большую работу 
они проводят по улучшению качества 
продукции, по повышению культуры 
производства. На заводе действуют 
160 комсомольских контрольных по
стов.

На электроламповом, подшипнико
вом заводах используются разнооб
разные формы работы с молодежьщ. 
Партийные организации этих пред
приятий добиваются, чтобы каждый 
коммунист был воспитателем молоде- 
лси, активно способствовал идейному 
росту юношей и девушек.

Улучшилось в городе трудовое вос
питание учащейся молодежи. Осу
ществление Закона о школе способ
ствовало резкому улучшению воспи
тательной работы среди школьников, 
учащихся средних и высших учеб
ных заведений. Студенты Томска ока
зывают постоянную помощь труже
никам сельского хозяйства области, 
участвуют в работе по строитель
ству и  ремонту учебных корпусов, 
общежитий, школ.

Добрые дела молодежи являются 
следствием роста ее коммунистиче
ской сознательности, возросшей по
литической активности.

Организация среди юношей и де
вушек глубокого изучения Програм
мы КПСС, решений X X II съезда КПСС 
способствует подъему воспитатель
ной работы.

Однако участники пленума с боль
шой озабоченностью говорили о
серьезных недостатках в идейно-по
литическом воспитании молодежи 
города.

Ректор Томского госуниверситета 
тов. Данилов говорил о необходимо
сти повышения уровня преподавания 
общественных наук в вузах Томска.

На пленуме отмечалось, что еще 
многие партийные, профсоюзные,
комсомольские организации мало вни
мания уделяют воспитанию молоде
жи, слабо воспитывают юношей и 
девушек в духе нравственных прин
ципов ’морального кодекса строителя 
коммунизма, не всегда поддержива
ют их ценные начинания. Например, 
на заводах «Сибэлектромотор», «Ма
нометр» в недалеком прошлом моло
дежь выступала с замечательными 
починами, но они не нашли поддерж
ки и распространения. В последнее 
время .здесь ослабла работа с моло
дежью, что яв.тяется одной из серь
езных причин больших недостатков 
в деятельности предприятий..

Еще нередки случаи, когда моло
дые рабочие нарушают трудовую 
дисциплину,, в погоне за «длинным 
рублем» кочуют с завода на завод. У 
некоторых выпускников учебных за
ведений слабо воспитано чувство дол
га.

Первый секретарь Кировского рай
кома КПСС тов. Парфенов указал на 
необходимость усиления воспита
тельной работы с молодыми специа
листами. На многих предприятиях 
ранее созданные советы молодых 
специалистов сейчас бездействуют.

Тов. Парфенов, а также первый 
секретарь Томского горкома ВЛКСМ 
тов. Кетов говорили о важности ор
ганизационного укрепления комсо
мольских организаций, развития 
инициативы их в решении крупных 
вопросов асизни ко.тлективов.

Старый коммунист тов. Смольяни
нов подчеркнул необходимость уси
лить воспитание молодежи на герои
ческих традициях революционной 
борьбы, социалистического строи
тельства и Отечественной войны, на 
примерах самоотверженного труда ге
роев нашего времени, на ^бессмерт- 
ных идеях марксизма-ленинизма. На
до лучше использовать в этой рабо 
те помощь старых коммунистов.

Секретарь комитета комсомола 
политехнического института тов 
Грошев поднял вопрос об улучшении 
учебы комсомольского актива.

Большие недостатки, как отмеча
ли участники пленума, имеются в 
организации быта молодежи, её до
суга. Секретарь Ленинского райкома 
партии тов. Паршин привел факты, 
свидетельствующие о серьезных недо
статках в организации воспитатель
ной работы в студенческих общежи
тиях района и в атеистической про
паганде среди молодежи.

Прокурор города тов. Чернышев, 
начальник Кировского районного от
деления милиции тов. Нестеров, 
председатель общественной комиссии 
по работе с детьми и подростками 
при домоуправлении № 8 тов. Яков
лева и другие посвятили свои вы
ступления вопросам более широкого 
привлечения общественности к  вос
питанию подрастающего поколения.

По обсужденному вопросу пленум 
горкома партии принял решение.

С. ВИКТОРОВ.

Почетные награды лекторам
Президиум правления област

ного отделения Обпдества по 
распространению политических 
и научных знаний наградил бла
годарственными грамотами 
большую группу лекторов.

Почетной награды' за актив
ное участие в лекционной про
паганде среди трудящихся об

ласти удостоены: директор Бе
лоярской средней школы Верх- 
не-Кетского района А. В. Осов- 
ский, врач Колпашевской город
ской больницы Л. А. Грикалова. 
инженер 'Усть-Чульшекой сплав
ной конторы В. Ф. Лункин.

Всего награждены 52 лекто
ра. Я. ФЕДОРОВ.

. Международная обществен
ность с большим вниманием сле
дит за работой Пленума ЦК 
КПСС. Зарубежные газеты, ра
дио и телевидение сообщают об 
открытии Пленума, излагают и 
широко комментируют доклад 
Н. С. Хрущева. Они отмечают 
успешное развитие экономики 
Советского Союза, подчеркива
ют важность внесенного на об
суждение Пленума предложения 
о коренной перестройке партий
ных и государственных органов, 
призванных руководить совет
ской экономикой.

ТОКИО, 20 ноября. (ТАСС). 
Японские центральные. газеты 
первые и вторые полосы, отвели 
Пленуму ЦК КПСС ' и докладу 
Н. С. Хрущева. Выходящие 
многомиллионными тиражами 
газеты «Иомиури», «Майнити» 
и «Асахи» опубликовали доклад 
Н. С. Хрущева в подробном из
ложении ТАСС и московского 
радио. В изложении ТАСС пуб-. 
ликуют доклад также газеты 
«Нихон кэйдзай», «Санкэй сим- 
бун» и другие.

В огромных заголовках, кото
рыми газеты сопровождают из
ложение доклада, подчеркивает- 
ея: «'Усиление руководящей ро
ли партии, в экономике» («Ио
миури»), «Четыре тысячи но
вых предприятий за четыре го
да семилетиего плана» («Сан
кэй симбун»),

В комментариях к докладу 
Н. С. Хрущева «Иомиури» 

подчеркивает, что «установле
ние единой системы партийного 
руководства не только в сель
ском хозяйстве, но и промыш
ленности соответствует задаче 
полного выявления ресурсов со
ветской экономики».'

З а я в л е н и е  
Политбюро ФКП

ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). 
Результаты первого тура выбО!ров 
в Национальное собрание овиде- 
тельствуют об успехах Француз
ской коммуни'стичеокой партии, го
ворится в опубликававном здесь 
заявлении Политбюро ФКП. Не
смотря на несправедливую систе
му голосования. Французская ком- 
мунистичеокая партия получила 4 
миллиона голосов и 9 депутатских 
мест уже в первом туре, т. е. зна
чительно больше, чем на выборах 
в 1958 году. ФКП стала главной 
силой оппозиции личной власти.

В заявлении отмечается, что си
лы реакции сблокировались в под
держку кандидатов личной власти. 
Чтобы добиться объединения всех 
ресоубликанцев, нанести пораже
ние кандидатам личной власти и 
преградить путь диктатуре, ФКП 
решила снять кандидатуры ко.мму- 
кистов в ряде избирательных окру
гов в пользу кандидатов социали
стической и других левых партий. 
В других же избирательных окру
гах социалисты и радикалы призы
вают всех республиканцев голосо
вать за кавдидатов-коммувистов.

Во втором туре, 25 ноября, за
являет в заключение Политбюро, 
французы должны избрать респуб
ликанское большинство, способное 
противодействовать абсолютной 
власти де Голля и его политике.

Газета «Майнити» отмечает, 
что в докладе Н. С. Хрущева 
«можно усмотреть настойчивое 
стремление премьера Хрущева 
к последовательному проведе
нию линии мирного сосущество
вания различных государств».

ПАРИЖ, 20 ноября. (ТАСС). 
Все парижские газеты публику
ют сообщения о Пленуме ЦК 
КПСС и докладе Н. С. Хруще
ва, который печать единодушно 
считает очень интереаным и 
важным. Газета «Пари-жур» 
ог'.мечает, что это самый значи
тельный Пленум ЦК КПСС за 
последнее десятилетие. «На ны
нешнем Пленуме должна быть 
перео.мотрена и ишра)вл’0на вся 
эноном1нчес«ая оиста.ма СССР, а 
также управление экояамикой», 
— заявляет газета.

«Орор», подче1р1Ш1вая,_ как и 
вое газеты, что на Пленуме ЦК 
КПСС присутствуют не только 
члены Центрального Комитета, 
но и колхозники, рабочие, опе- 
циалисты различных отраслей 
народного хозяйства, приводит 
слова Н. С. Хрущева о том, что 
се.милетний план будет не толь
ко выполнен, но. и перевыпол
нен. Забота о неустанном повы
шении уровня жизни советского 
народа и полное удовлетвррение 
его материальных , и духовных 
запросов, остается первостепен
ным делом.

Далее «Орор» замечает, что 
главное внимание в экономике 
по-прежнему уделяется разви
тию тяжелой про.мышлеености, 
но производство предметов по
требления также будет разви
ваться быстрыми темпами.

«Хрущев представил оптвми- 
стичесшй доклад», — подчер
кивает газета «Пари пресс-эн- 
трансижан», излагая то место 
доклада, где говорится, что по
казатели семилетнего плана 
превзойдены в ряде областей.

ВАРШ АВА, 20 ноября. 
(ТАСС). Мате-риалы Пленума 
ЦК КПСС, доклад Н. С. Хруще
ва занимают центральное место 
в польской печати. Газеты, из
лагая основные положения док
лада, подчеркивают, что Пленум 
ЦК КПСС открывает новый 
этап развития, переход к выс
шей форме руководства.

«Трибуна люду» отмечает, 
что в работе Плену.ма участвуют 
крупнейшие специалисты в об

ласти эконо.\шки. В период раз
вернутого коммунистического 
строительства, пишет «Штандар 
.млодых», в огромной степени 
возросла рм ь  партия во всей 
жизии страны, в частности в хо
зяйственном строительстве. Ста
рые организационные формы 
становятся в определеннр.м 
с.мысле тормозом в руководсгве 
партии производством.

«Глос працы» указывает: 
Плену|.м должен сьюрать важ
ную роль в жизни партии и со
ветского народа. Его цель — 
наилучшая мобилизация сил и 
средств для быстрейшего выпол- 
неиия задач, поставленных 
Программой коммунистического 
строительства. '

ПРАГА, 20 ноября. (ТАСС). 
Чехосло1вацмие газеты отводят 
много места .материалам Плену
ма ЦК КПСС. «Руде право» 
публикует полный текст докла
да Н. С. Хрущева,, другие газе
ты — подробное изложение.

«Руде право» выделяет те 
.места доклада товарища Хруще
ва, где он по1казывает необхо
димость замены старых форм 
партийного руководства народ
ным хозяйством новыми, про- 
грасенвньми, отвечающими эта
пу развернутого строительства 
KoivtMyHH3Ma в СССР.

Газета «Зе.меяельоке нови
ны», публикуя подробное изло
жение доклада Н. С. Хрущев-а, 
подчеркивает, что в докладе 
указаны пути к тому, «как еще 
лучше использовать практиче
ски безграничные возможности 
экономики СССР».

Газета «Млада фронта» отме
чает, что перестройка системы 
партийного руководства народ
ным хозяйством СССР «еще вы
ше поднимет роль партии в ру
ководстве эконо-м-икой».

ДЕЛИ. Индийская печать на 
видных местах опубликовала 
подробные изложения доклада 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК 
КПСС. Газеты помещают приве
денные в докладе цифры роста 
советской экономики, выделяя 
слова Н. С.. Хрущева о том, что 
забота о неуклонном повышении 
жизненного уровня народа, бо
лее полном удовлетворении ма
териальных и духовных запро
сов советских людей будет и 
впредь в центре внимания и 
деятельности партии.

Предотвратить угрозу ядериой войны
В Политическом комитете 

Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 20 ноября. (ТАСС). 

97 голо'со© «за», ни однрго «про
тив», один воздержавшийся (Фран
ция) — такО)В результат голосова
ния в Политическом комитете Ге̂  
неральной Ассамблеи ООН, при
нявшем, вчера резолюцию о всеоб
щем и полном разо1ружеиии, про
ект которой был предложен 33 
странами.

Резолюция Политиче|С«ого коми
тета, снова подтверждает необхо
димость заключения в кратчайший 
срок сотлашания о всеобщам и пол
ном разоружении. Она содержит 
призыв к Ком;итету 18-ти вести пе
реговоры в «духе конструктивного 
компромисса до тех пор. пока не

К правительственному 
кризису в ФРГ

БОНН, 20 ноября. (ТАСС). Как 
сообщает агентство ДПА, сегодня 
здесь ПО1Д председательством канц
лера ФРГ Аденауэра состоялось 
заседание боннского кабинета. Ми
нистры — члены еВДП не участ
вовали в заседар.ии.

Ми1нистр юстиции Штамбергер 
перед началом заседания. вручил 
канцлеру ФРГ заявление об отстав
ке всех пяти .министров — членов
евдп.

ОТСТАВКА ПРИНЯТА
БОНН, 20 ноября. (ТАСС). Сего

дня на преосжанференции в Бонне 
официальный представитель запад- 
ногераданокого прааительства сооб
щил, что канцлер ФРГ Аденауэр 
принял от министра юстиции

Штамбергера заявления пяти мини 
стров — членов СВДП об их от
ставке. Аденауэр просил министров 
продолжать исполнять свои обязан
ности, пока президент ФРГ офи
циально не примет их отставку.

С П О Р Т На старте— лыжники
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С П О Р Т И В Н А Я  
Х Р О Н И К А

О  'Геплый безветренный день при
влек болельщиков на Томский ип
подром. Здесь впервые в этом сезо
не состоялись соревнования рыси
стых лошадей по снежной беговой 
дорожке.

Наездник I категории Н. В. Зибо- 
ров дважды первым приводил к фи
нишу своих питомцев — Тамбурина 
и Подарка. Тамбурин на дистанции 
1.600 м доказал высокую резвость— 
2 мин. 17 сек.

Среди рысаков — победителей за
ездов появились новые. Неожидан
но первое место завоевал Ледокол, 
управляемый мастером-наеЗдником 
Н. Н. Метелевым.

Наезднику Р. В. Пономареву тоже 
в этот день сопутствовал успех.

В. ЧИКИШЕВ.
©  В спортзале общества «Дина

мо» разыгрывалось первенство поли
технического института по баскет
болу между факультетами.

В финал вышла женская команда 
факультета автоматики и телемеха
ники.

Среди мужских команд вперед 
вышли спортсмены электроэнергети
ческого факультета. А . БУРЛА.

В районе поселка Степановна об
ластной совет «Спартака» провел 
первые соревнования лыжников.

В состязаниях участвовало 37 жен
ских II 19 мужских команд, входя
щих в это общество.

В программу соревнований входил 
эстафетный бег 4X5 км ■ для муж
чин и 3X3 км для женщин. Здесь 
прошлогодние победительницы нз 
Томского педучилища уступили 
пальму первенства физкультурникам 
техникума общественного питания. 
Третьими были будущие фармацев
ты. Среди мужских команд первен
ствовал дружный коллектив автодо
рожного техникума. Он второй год 
подряд завоевывает приз открытия 
зимнего сезона.

Среди промышленных предприя
тий лучшее время показали физ
культурники трамвайного треста и 
физкультурницы трикотажной фаб
рики.

Состоялись первые в нынешнем 
сезоне прйашп с 40-метрового трам-

п.кша. На старт вышло около пяти
десяти прыгунов, причем, в сорев
нованиях приняли участие не толь
ко, спартаковцы, но и представители 
других спортивных обществ. Побе
дителем вышел мастер спорта Н. Те-

терин. Второе н третье места заняли 
мастер спорта М. Аладышев и В. Ко
ролев.

А. СТАЦЕНКО.
На снимке: участники эстафеты 
на дистанции.

будет достигнуто соглашение». 
Члены ООН реко1мендуют Комите
ту 18-ти уделить орочиое внима
ние различным мероприятиям, овя- 
заиным с разоружением, чтобы 
ослабить напряженность и способ
ствовать всеобщему и полному 
разоружевию.

Резолюция Политического коми
тета будет представлена на рас
смотрение Генеральной Ассамблеи.

ПРИКАЗ МАКНАМАРЫ 
О СНЯТИИ БЛОКАДЫ 

КУБЫ
НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. (ТАСС). 

Министр обороны США Роберт 
Макнамара вчера вечером отдал 
приказ о немедленном прекраще
нии морской блокад£>1 Кубы.

Об этом сообщил представитель 
министерства обороны вскоре по
сле пресс-конференции президента 
Кеннеди.

Приказ Макнамары, по сообще
нию агентства Ассошиэйтед Пресс, 
предусматривает «немедленное» 
возвращение кораблей, осущест
вляющих блокаду Кубы, к нор
мальным операциям.

Послание Фиделя Кастро
и с п о л н я ю щ е м у  о б я з а н н о с т и  

генерального секретаря ООН
ГАВАНА, 20 ноября. (ТАСС). 

Премьер-министр Кубы Фидель Ка
стро направил исполняющему обя
занности генерального секретаря 
Сргавизации Сбъединенньгх Наций 
У Тану п О 'С л а н и е , в котаро1м под
черкивает, что правительство Кубы 
не. чинит никаких препятствий пе
реговорам, направлаиным на мир
ное разрешение'кризиса в районе 
Карибокого моря.

Соваршанно иное дело — наше 
отношеви-е к угрозам и оскорбле
ниям, к которы.м прибегает прави
тельство ОоединаЕных Штаго1В, пи
шет Кастро. .Соединенные- Штаты 
свели все дело к проблеме бомбар
дировщиков среднего радиуса дей
ствия «ИЛ-28»,, находящихся на 
территории Кубы.

Эти сэимолеты принадлежат пра
вительству Советского Союза. Сии 
были доставлены на Кубу для обо
роны нашей страны в .случае аг
рессии. В связи с и х , невысокой 
скоростью и небольшим' потолком 
высоты и с учетом современных 
оредств противовоздушной обороны 
эти самолеты следует отнести к 
категории устаревших.

Совершенно ясно, что позиция 
п.рав1итвль'ства Соединенных Шта- 
TOIB, требующего вывоза этих са
молетов, объясняется лишь поиска
ми, предлога для сохраваиия напря
женности, продолжения кризиса и 
про;ведания его политики силы. 
Тем не менее, если правительство 
Советского Союза сочтет, что "для 
успешного хода n e p e ro B o ip o B  и ре
шения нынешнего кризиса целесо
образно вывезти эти самолеты, то 
рево1люци01нное правительство Ку
бы не будет препятствовать это.му 
решению.

В то же время, говорится далее 
в письме, высокопоставленные дол
жностные лица правительства Сое
диненных Штатов заявили, что во
енные са.молеты этой страны будут 
и впредь нарушать суверенитет

Кубы и вторгаться в наше воздуш
ное пространство.

Эти агрессивные действия на.хо- 
дятся в вопиющем противоречии с 
нормами международного права и 
Уставом Срганизацни. Сбъединеи- 
ных Наций.

Куба имеет законное и неоспори
мое право защищать свою терри
торию от таких нарушений. Мы 
.еще раз. предупреждаем, что вся
кий нарушающий наше воздушное 
пространство военный самолет, ко
торый будет залетать туда, где его 
могут пора.зить средства нашей 
нро!тиво1воздушной обороны, будет 
подвергаться риску быть сбитым.

Если во время одного из подоб
ных актов произвола, наоравлвн- 
ных против нашей страны, произой
дет какой-то инцидент, то ответст
венность за это полностью падет 
на правительство Соединенных 
Штагов.

Мы готовы, заявляет премьер- 
министр Кубы, самым искренним 
образом обсудить подробное реше
ние, которое привело бы к оконча- 
тельно1му ослаблению существую
щей международной напряженно
сти... Куба шжогда не будет ме
шать справедливому и чесгно.му 
решению, приемлемому для всех. 
Куба просто защищает свой суве
ренитет, самоопределение своего 
народа, юридическое равенство 
всех государств как больших, так и 
малых, право каждого народа тру
диться, идти по пути прогресса, 
жить в мире, уважать другие стра
ны и пользоваться их уважением.

Никто не может строить иллю
зий в отношении того, к каким не- 
избежны.м результатам приведет 
политика Соединенных Штатов, 
если правительство этой страны, 
несмотря на ясную позицию Со
ветского Союза и решение Кубы 
добиваться прочного мира, будет 
продолжать свои насильственные 
действия, направленные против на
шей страны.

Новая антикубинская 
провокация США

ГАВАНА, 20 ноября. (ТАСС). 
Кубинская делегация в ССН, как 
передает ко'рреспондент агентства 
Пренса Латина из Нью-Иррка, про
должала добиваться в этой .между
народной организации признания 
дипломатической неприкосновенно
сти члена постоянного представи
тельства Кубы в ССН Роберто 
Сантьестебана Касановы, незакон
но арестованного по смехотворно
му обвинению в участии в подго
товке диверсий в Нью-Йорке.

Хотя власти Соединенных Шта
тов и признали, что Сантьестебан 
Касанова прибыл в США с дипло- 
матическим пасп.ортом и является 
членом постоянного представитель
ства Кубы в ССН, они арестовали 
его, зверски избили и до сих пор 
отказываются выпустить на свобо
ду.

Постоянный представитель Кубы 
в ССН Карлос Лечуга назвал 
предъявленное Касанове обвинение

ИЗВЕЩЕНИЯ
23 ноября, в 5 часов 30 минут 

вечера, в Доме политического про
свещения (г. Томск, пер. Коопера
тивный, 5) читается инструктивный 
доклад для докладчиков на тему: 
«С дне Советской конституции».

22 ноября, в 19 часов, в клини
ке нервных болезней Томского ме
дицинского института состоится 
очередное заседание научного об
щества невропатологов и психиат
ров.

*»*
24 ноября, в 8 часов вечера, в 

Доме офицеров состоится занятие 
университета музыкальной куль
туры. Тема: «Музыкальные жан
ры».

новой провокацией Соединенных 
Штатов,^ еще одной уловкой, пред
принятой с целью отвлечь внима
ние обществеиности от недавнего 
ареста на Кубе тайно заброшенных 
туда агентов центрального разве
дывательного управления, которые 
на.меревались провести различные 
диверсионные акты в этой стране.

Налет на кубинское 
торговое судно

ГА в АН-4., 20 ноября. (ТАСС). 
Вчера вечером военный самолет 
подверг бомбардировке в открытом 
море кубинское т0|рго!вое судно 
«Рио-дамухи». Самолет-пират сде
лал на судно четыре захода и .сбро
сил 11 бомб, которые, однако. Не 
причинили судну никакого вреда; 
Жертв нет.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 22 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснеивями, 
слабый снег, ветер юго-западный и 
северо-западный, 3— 7 метров в 
секунду, температура 9— 14 гра
дусов мороза, по северным рай
онам — 17— 22 градуса .мюро̂ за.

23— 24 ноября по Т0 .МСКОЙ об
ласти ожидается небольшая облач
ность. праимущеотв'енно без осад
ков, ветер слабый, темоература 
ночью 30— 35 градусов, днём — 
20—25 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

22 ноября — «Шельменко 
денщик».

Начало в 7 час. 30 мин.

Дом культуры завода «Томка
бель» — «Репортаж с петлей на 
шее» — 4-30, 6-15, 8.

Дом культуры энергетиков — 
«Хитрый Петр»— 5 часов. «Встре
ча со счастьем» — 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Гусарская бал
лада» — 6, 10. «Загон» — 4, 8.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;
Широкоэкранный кинотеатр «Ок 

тябрь». Голубой зал — «Гусарская 
баллада» — 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5- 10, 7-05, 9, 10-55. Зеленый зал
— «Гусарская баллада» — 9,
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Кресто
носцы» (первая серия) — 10.
11- 45. 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10-15. Большой зал — «Гусарская 
баллада» — 9-30, 11-20, 1-10, 3. 
4-50, 6-40, 8-35, 10-25.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Кащей бессмертный» — 9-30,
10-45, 12, 1-25, 2-20, 4-15. «По
следний раунд» — 5-40, 7-10,
8-40, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Гусарская балла
да» — 9-10, 11, 12-50, 2-40, 4-30,
6- 20, 8-10, 10. Малый зал — 
«Судья» — 10, 11-45, 1-30, 3-15, 
5, 6-45, 8-30, 10-15.

Четверг, 22 ноября

12.30. Фрагменты из приключен
ческих фильмов «Подвиг развед
чика» и «Дело № 306». 18.30. Но
винки до1кументального кино. 
19.10. «С песней по жизни». Твор
чество композито|ра А. Флярков
ского. 19.35. Экран — пяо'нерам и 
школьникам. В програм.ме: «Как 
идут дела, ребята?»; из цикла 
«Наш век— космический». Фильмы 
«Земля — Луна»; «Мир вокруг 
нас». 20.35. Телевизио(нные ново
сти, 20.50. Югославский фильм 
«Мартин в облаках».

Томский инженерно-строитель
ный институт

объявляет набор на 7-месяч
ные подготовительные курсы для 
поступающих в институт в 1963 г.

За справками обращаться в 
учебную часть института; г. Томск, 
переулок Макушина, 7 (по поне
дельникам, вторникам, четвергам и 
пятницам с 2 часов).

Томскому управлению трамвая 
требуются: кондуктора, водители, 
контролеры, кассиры, рабочие пу
ти, разнорабочие, слесари всех 
специальностей, электромонтеры, 
уборщики вагонов, штукатуры, ка
менщики, плотники, электротехни
ки.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33, отдел кадров.

3 — 1

Трест «Промстрой» реализует 
по безналичному расчету органи
зациям сборные железобетонные 
конструкции, столярные изделия, 
паркет дубовый, строительный ин
струмент, подшипники, запасные 
части к строительным машинам;

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, контора теховаба.

3 — 2

Комбинату «Рекорд» требуются 
на постоянную работу мастера по 
пошиву верхнего дамского и муж
ского платья.

Обращаться: г. 
Герцена, 13-а.

Томск, улица 
2 — 1

Томскому электромеханическому 
техникуму срочно требуется счето
вод-кассир.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2 — 1

Протезному заводу срочно тре
буются старший бухгалтер н счето
вод-кассир.

Здесь же принимаются заказы 
на пошив малосложной обуви.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 43, к директору. 3 — 3
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